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El alumbrado público en la ciudad de México 
ha sido siempre uno de los más modernos del 
país, pero desde que las luminarias dependen  
directamente de las Jefaturas delegacionales, 

han sido abandonadas,  por la falta de presupuesto.

Por eso es importante el convenio que firmó el jefe de 
G0oberino del Distrito federal, Miguel Ángel Mancera 
Espinosa, con las y los jefes delegacionales, para poner 
en marcha el programa “Ilumina tu Ciudad”.

De lo que se trata es de modernizar las luminarias en 
las vías primarias y secundarias de la ciudad de México, 
mediante una inversión de más de 2 mil 600 millones de 
pesos.

El cambio de luminarias abarcará más de mil 500 
colonias, que verán cambiado su entorno, pues un lugar 
más iluminado, reduce las posibilidades de asaltos, 
robos, o la comisión de otros delitos que ocurren en 
zonas de media luz o de oscuridad.

Estas son las que están haciendo desde el gobierno de 
Miguel Ángel Mancera, para mejorar la calidad de vida 
en la ciudad de México, que diferencia de otros gobiernos 
que se han ido por el populismo, gastando millonadas 
del presupuesto, para obras de relumbrón o para pagar 
por adelantado el voto.

Al final dirán que esos beneficios de un mejor 
alumbrado, mejores servicios y seguridad, no se ven 
reflejados en el bolsillo de los capitalinos, pero no hay 
que olvidar que esta es la ciudad capital y no todos 
somos tan ricos como para no pedir algún beneficio, ni 
tan pobres que no alcancemos a entender que noto do es 
dádiva.

Bien por mancera y su gobierno, por lo menos en este 
rubro, aunque en toros, como el endurecimiento el Hoy 
no Circula, las medidas no sean tan aplaudidas, pero se 
debe entender que el ejercicio de gobernar una de las 
ciudades más importante del mundo, no es cosa fácil.
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reportaje
e s p e c i a l

Durango 270, Col. Roma Norte | Tel: 5525 8019
Atención personal de Vanessa García

De 11 AM a 6 PM

FONDA LA FIESTA
CoMiDA Muy MexiCANA

CoMeR-BeBeR-ViViR

Por Vicente Moreno Aparicio

El anuncio promocional de la 
diputada Laura Ballesteros 
Mancilla en las estaciones 
del Metro ha provocado 

incertidumbre entre los propieta-
rios de microbuses, quienes exigen 
de las autoridades capitalinas la 
explicación que al texto expresa 
la legisladora panista: “Adiós al 
Microbús. Bienvenida Ley de Movi-
lidad, mereces un mejor transporte 
por eso el Microbús cambiará”.

Cabe señalar que efectivamente 
la Ley de Movilidad fue aprobada 
en la Asamblea Legislativa del Dis-
trito Federal (ALDF), pero dicha ley 
aún no entra en vigor, porque no 
ha sido publicada por el Gobierno 
capitalino.

Obviamente, Laura Balleste-
ros pretendió llamar la atención 
de los usuarios del Metro con su 
anuncio, sin embargo, por el “Adiós 
al Microbús” ha sido acusada de 
irresponsable y de falta de ética 
personal, pues hasta ahora no 
hay nada oficial con respecto a la 
desaparición de esos vehículos de 
pasajeros.

De hecho, el anuncio causó 
cierto escozor entre los socios de 
las diferentes rutas que a diario 
circulan por la ciudad. Muchos de 
ellos exigieron a sus representan-
tes jurídicos que investigaran bien 
si era cierto lo del “adiós”.

 “Mi delegación”, recibió varias 
llamadas telefónicas y preguntas 
a través de nuestro portal –www.

midelegación.com.mx- sobre la 
Ley de Movilidad, ya que nadie la 
conoce. Informamos que dicha ley 
aún no entraba en vigor, pues no 
ha sido publicada por el Gobierno 
del Distrito Federal.

Por esta razón, este medio escri-
to acudió a entrevistar a líderes de 
las diversas rutas para conocer sus 
puntos de vista. Muchos prefirieron 
no opinar al respecto. Otros, si lo 
hicieron, pero con la condición de 
no publicar sus nombres. En fin, lo 
que más interesaba era saber si 
estaban preparados para los cam-
bios que podrían darse en la Ley de 
Movilidad e incluso para adquirir 
nuevas unidades.

Rosendo Díaz González, repre-
sentante de una ruta, indicó que 
efectivamente ese anuncio de la 
diputada puso al descubierto las 
intenciones del gobierno capitali-
no. “Es lamentable que tengamos 
que ser informados de esa forma, 
pero hay que hablar con la verdad, 
el “horno no está para bollos”.

Díaz González aseveró que 
digan lo que digan el país está en 
recesión y el “gobierno no hace 
nada para sacarnos adelante. Si por 
ahí va la cosa de que desaparez-
can las micros, yo le diría al ‘Jefe 
Mancera’  que estudie muy bien el 
caso, porque el Metro y los micros 
son el corazón del transporte en la 
ciudad”.

Por otro lado, Daniel Cervantes 
Acuña, secretario de conflictos 
y representante jurídico de una 

“Adiós al Microbús” provoca 
malestar e incertidumbre

A dueños de esAs unidAdes

Califican de irresponsable y “trastornada men-
tal” a diputada panista; el horno no está para 
bollos para adquirir nuevos vehículos

Reconocen que hAy Muchos MicRobuses conveRtidos en chA-
tARRAs y siguen ciRculAndo.

ruta –pidió no decir cuál- indicó 
que las micros han sido la solución 
del transporte por años, pues el 
gobierno capitalino, en su momen-
to, se declaró incompetente para 
dar el servicio de transportación a 
través de la Ruta 100.

No olvidemos las rutas donde 
se utilizaron las combis. Cierto es 
que eran incomodas, pero la gente 
las aceptaba, porque no había de 
otra. Luego llegaron los micros y la 
gente los disfruta porque ya no van 
como sardinas.

Ahora, continuó, obviamente, 
ya muchas rutas han adquiri-
do autobuses y está bien, pero 
debemos aclarar que se han unido 
varias personas para la compra 
de esas unidades y ellos mismos 
se quejan que no hay muchas 
ganancias y eso se debe a que los 
precios de las refacciones e incluso 
las llantas, han subido de precio y 
no se digan las gasolinas. Hay que 
estudiar a profundidad la desapari-
ción de los micros.

Isela Márquez Zúñiga, secretaria 

de la Ruta Peralvillo, comentó no 
saber nada acerca del “Adiós al 
Microbús” y tras explicarle lo del 
anuncio, calificó de “trastornada 
mental” a la diputada panista.

 “No creo que sepa lo que 
cuesta dar el servicio de trans-
portación y mucho menos lo 
que cuesta un microbús. O tal 
vez, ella diga adiós al microbús 
porque existe algún programa del 
gobierno que aportará gratui-
tamente una cantidad de dinero 
para la adquisición de nuevas 
unidades. Habría que verlo”.

Márquez Zúñiga reconoció que 
efectivamente hay muchos mi-
crobuses convertidos en chatarras 
y siguen circulando. “Esto, y debo 
decirlo, es culpa e irresponsa-
bilidad de los propietarios, pero 
también de los operadores, que no 
cuidan las unidades. También y 
hay que reconocerlo que los due-
ños se cansan de estar gastando 
continuamente en reparaciones, 
porque un microbús es muy costo-
so y su mantenimiento más”.
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América para los americanos, mis 
dones.  En la primera fase, el Cam-
peonato Mundial 2014 jugado en 
Brasil, fue una versión de lujo de la 

Copa América, con invitados europeos.
Desde que el número de participantes 

en la ronda final aumentó a 32  equipos, en 
Francia y Sudcorea-Japón,  los europeos  
dominaron ampliamente. En  Francia 1998 
sólo cuatro americanos  lograron pasar a 
la segunda ronda y en la justa realizada en 
Corea-Japón el número aumentó a siete.

Ahora en Brasil, la CONCACA-f (Confede-
ración Norte Centroamericana y de Caribe 
de Fútbol)  se hizo respetar, llevándose las 
palmas y tirando gigantes. De acuerdo a los 
antecedentes, Costa Rica y México protago-
nizaron las mayores sorpresas. Los ticos pro-
tagonizando el mejor mundial de su historia 
y México, que calificó gracias al  milagro 
yanqui de última hora para dejar fuera a Pa-
namá que se quedó a dos minutos de llegar 
por primera vez a una Copa del Mundo.

Los ticos fueron, sin duda, la mayor 
sorpresa, no sólo por los resultados, sino por 
el fútbol que practicaron. Y México --que fue 
de los últimos en conseguir el boleto a Bra-
sil--,  hizo olvidar los malos tragos que hi-
cieron del cargo de director técnico una papa 
caliente, por lo que doña Fede la del 8, digo, 
del futbol, se dio a la alegre tarea de cortar 
sin averiguación, cabezas de sus entrenado-
res, cuando los descabezados deberían ser 
los directivos y quienes les lavan el cerebro, 
como los gritones de la tele.

Al terminar la primera fase, “Brasil-2014” 
se convirtió en una versión de la Copa Amé-
rica con invitados.

oPiniÓn

enTRe aZUl Y 
BUenaS nOcHeS

¿Y los europeos?

Por: don trágala

Los partidos del Tri en el 
Mundial atrajeron a muchos 
capitalinos con “La Verde” 
y bien informados como 
Ismael y su papá.

Fiebre
Mundialista

Fiebre
Mundialista
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El jefe de Gobierno, 
Miguel Ángel Mance-
ra, firmó el Acuerdo 
Integral para Prevenir 

y Erradicar la Violencia, Acoso, 
Maltrato y Discriminación en la 
Población Escolar, porque, dijo, 
“se ha encendido una “luz rojo 
intenso” por el bullying”.

El programa integra a 14 
dependencias gubernamen-
tales del DF que desarrollarán 
acciones particulares bajo 
la dirección de la Secretaría 
de Educación, con el fin de 
eliminar dicha práctica, así 
como atender a las víctimas y 
castigar a los acosadores. 

“Ya se ha encendido una luz, 
en algunos casos amarilla y en 
otros casos, verdaderamente 
rojo, rojo intenso, de diferentes 
acontecimientos que han lla-
mado la atención de la opinión 
pública; pero el bullying está 
presente y ha estado presente 

reportaje
e s p e c i a l

“Luz roja” por la 
violencia escolar

El bullying 
está pre-
sente y ha 

estado presente 
durante mucho 
tiempo, quizá la 
única diferencia es 
que no era visible 
o no lo habíamos 
hecho visible”

durante mucho tiempo, quizá la 
única diferencia es que no era 
visible o no lo habíamos hecho 
visible”, reconoció. 

Mancera explicó que el 
acuerdo significa que lprogra-
mas antibullying, que ya se 
trabajaban en las diferentes 
dependencias, ya no estén 

dispersos, sino orientados a un 
solo eje de atención. 

Dijo que en seis meses se 
podrán tener los primeros re-
sultados al menos estadísticos 
del avance del programa. 

“Lo cierto es que se trata de 
que los espacios de la convi-
vencia escolar y por supuesto, 

los de la comunidad escolar, 
que es un concepto todavía 
mucho más amplio, porque no 
se circunscribe solamente a las 
escuelas, sino que va más allá 
y llega a los hogares, deben es-
tar libres de violencia”, señaló. 

A su vez, el presidente del 
Consejo Ciudadano, Luis Wert-
man, informó que en cuatro 
años de trabajo se han atendido 
3 mil 600 casos comprobados 
de violencia escolar y se reci-
bieron más de 10 mil llamadas 
telefónicas para solicitar aseso-
ría legal y psicológica. 

Entre las instrucciones que 
giró Mancera están que la pro-
curaduría capitalina actúe de in-
mediato en caso de que el acoso 
escolar tenga como resultado la 
constitución de un delito, además 
de acompañamiento médico y 
sicológico de las víctimas por 
parte de la Secretaría de Salud, 
entre otras acciones.
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El Presidente Enrique Peña Nieto encabezo los  
festejos  conmemorativos  del Día de la Marina  
Armada  de México. En el estado de Tamau-
lipas, acompañado  del Secretario de Marina, 

Almirante Vidal Soberón  Sanz, presidio la  ceremonia, 
solemne  en la mar de evocación a los marinos caídos 
y  depositaron una ofrenda floral con este motivo.

En el Distrito  Federal  se  reunieron   el Almiran-
te  Cornado Aparicio Blanco, Inspector  y Contralor 
General de Marina, el Vicealmirante  José Luis  Vergara 
Ibarra  Comandante  del  Cuartel  General  del Alto  
Mando y los Jefes Delegacionales de Coyoacán y 
Tláhuac Mauricio Toledo y  Angelina Méndez Álvarez 
respectivamente.

En este contexto  se  realizo la firma  del conve-
nio  por el que  se establecen   los  mecanismos de 
colaboración  para capacitar, evaluar y reconocer a 
los salvavidas en las playas mexicanas, así mismo  se  
otorgaron  diplomas y reconocimientos  a los  gradua-
dos  del Centésimo  Curso Básico  de  Paracaidismo.

Por otro lado, en el marco  de  la  Jornada Mundial 
contra el Hambre, la  Secretaria  de Marina  y la Comi-
sión Nacional  para el Desarrollo de los Pueblos Indí-
genas firmaron un convenio de colaboración  para la 
realización  y/o desarrollo  de estrategias  de atención , 
proyectos y programas  sociales   federales a cargo  de 
la CDI,  se presento una cocina móvil  con capacidad  de 
producir 15  mil raciones  por  día, asimismo se informo 
que  se han instalado  64 comedores  comunitarios  
en la Costa  Chica  de Guerrero y  43 en  el Estado  de 
Michoacán.

En Mazatlán, Sinaloa, se inauguró la exposición iti-
nerante “ Centenario de la Gesta Heroica  de Veracruz”, 
dio inicio  el Encuentro  de Grandes Veleros “Latino-
américa 2014”.

En Materia  de  seguridad y protección a  la ciuda-
danía la SEMAR,  apoyo en la mar a dos personas en 
la  costa de Yucatán  y Sonora, se  aseguraron a  cuatro 
presuntos  secuestradores y  se  rescato a una víctima. 
Se presento el segundo informe  de resultados   del 
operativo “Seguridad Mexiquense” correspondiente al 
mes de  mayo.

En  torno  a las actividades diplomáticas   de la  
Secretaria  de  Marina  el Almirante   Vidal Soberón 
Sanz recibió  al Excelentísimo  Almirante   Enrique La-
rrañaga Martín, comandante en Jefe  de la Armada de 
Chile  a quien  otorgo la Condecoración: “ a la Distinción 
Naval,  Segunda Clase.

El Secretario de Marina y de SEDENA, General Sal-
vador  Cien Fuegos,  recibieron también  al Ministro de  
Defensa  de la República de Argentina tratando temas 
como: Cooperación  en Ciencia y Tecnología, , Adiestra-
miento y  Educación Militar, Asistencia   en Situaciones  
de Emergencia   en Auxilio  a la Población Civil.

Para cerrar  con Broche  de Oro el Almirante  Vidal 
Soberón Sanz recibió la medalla  “Orden del Merito 
Naval”, otorgada por el Gobierno de Brasil.

oPiniÓn

la mar sobre 
el asfalto

Por Teresa salazar

La buena es que el Gobierno 
del DF anunció sus planes 
de transformar avenida 
Chapultepec en un corredor 

cultural. 
La mala es que eso implica, 

cuando menos por un tiempo, obras 
importantes en la zona. Y, desde 
luego, problemas de tránsito-El 
proyecto del “Corredor Cultural 
Creativo Chapultepec” tendrá 
inversión de la iniciativa privada 
y consiste en un parque lineal en 
calle completa, estacionamiento 
subterráneo e interconexiones tanto 
a las estaciones del Metro Chapul-
tepec, Sevilla e Insurgentes, como 
al próximo Centro de Transferencia 
Modal (Cetram) que conectará otras 
opciones de transporte público. 

El parque comprende un polígo-
no de 116 mil metros cuadrados en 
la Delegación Cuauhtémoc.

Según los primeros avances del 
proyecto, el Gobierno tiene contem-
plados servicios complementarios 
para su funcionamiento, operación 
y mantenimiento. 

La idea es toda esta área “se 

transforme en una zona de van-
guardia cultural, urbana y arquitec-
tónica” y que la Zona Rosa vuelva a 
ser uno de los principales atractivos 
turísticos y culturales de la ciudad.

Para ello, el Gobierno del Distrito 
Federal ha dado a conocer la Decla-
ratoria de Necesidad, facultad que 
Mancera ha encargado a la Oficialía 
Mayor, la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda y la Secretaría de 
Finanzas.

Buscamos al delegado en Cuau-
htémoc, para conocer su opinión, 
pero en su oficina nos dijeron que 
antes querían conocer bien el pro-
yecto que irá desde Circuito Interior 
hasta la glorieta de los Insurgentes.

Y como este es un proyecto de 
asociación público-privada, la pa-
raestatal Calidad de Vida, Progreso 
y Desarrollo para la Ciudad de Méxi-
co, S.A. de C.V. será la encargada 
de gestionar la concesión y pronto 
convocará de manera pública a 
quien esté interesado en entrarle al 
proyecto. 

Una vez hecha la licitación ven-
dría el anuncio del inicio.

Las buenas y las 
malas de la Avenida 
Chapultepec

Si vives o trabajas por la Condesa, la Juárez, 
Roma Norte o la Zona Rosa, agárrate: te 

tenemos una buena y una mala.
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sin animales

reportaje
e s p e c i a l

Como resultado de las reformas a la Ley 
para la Celebración de Espectáculos Públi-
cos, se establecen multas de hasta 12 mil 
salarios mínimos, que equivalen a 807 mil 

480 pesos contra los infractores.
“Es una multa alta para que no caigan en la 

tentación de utilizar a los animales, esperamos 
contar con el apoyo de la familia circense para que 
se pueda evolucionar en este tipo de espectácu-
los”, indicó Jesús Sesma, diputado del PVEM y 
presidente de la Comisión de Medio Ambiente de 
la ALDF.

Para evitar a el uso y abuso de la fauna, legisla-
dores aprobaron también una reforma a la Ley de 
Protección a los Animales, la cual prohíbe también 
el uso de éstos para actividades relacionadas con 
los circos.

“Se vanaglorian de ser espectáculos que ense-
ñan sobre los animales y sobre la vida salvaje a la 
niñez y a la comunidad en general, pero lo único 
que enseñan es cómo maltratarlos, humillarlos 
y someterlos”, indicó la diputada del PRI, Karla 
Valeria Gómez Blancas.

Consideró que para garantizar el correcto 
desarrollo de cualquier especie animal no se debe 
permitir su uso en espectáculos que demandan la 
alteración de su hábitat, alimentación e instintos 

Con 41 votos a favor, cero en contra 
y once abstenciones, los diputados 

de la Asamblea Legislativa del 
DF aprobaron que se prohíban 

espectáculos circenses en los que se 
utilicen animales silvestres, marinos 
y domésticos en la Ciudad de México.

naturales. Con ambas reformas el uso de animales 
en circos queda totalmente prohibido, ya que 
también se restringe su uso para actividades 
promocionales, premios en sorteos, juegos, con-
cursos, rifas, loterías o para tomarse fotografías o 
cualquier otra actividad

La ley no obliga a las empresas a deshacerse de 
los animales, sino únicamente a no utilizarlos.

En todo el país operan más de 500 circos, de los 
cuales sólo 199 tienen registrado ante autoridades 
federales el uso de animales

 como espectáculo, por lo que podrán conser-
varlos y en caso de que lo requieran, el propio 
PVEM los acercará con organizaciones interna-
cionales que podrán llevárselos a santuarios o 
reservas en donde podrán vivir en las mejores 
condiciones.
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¿Quién miente y 
quien dice la 
verdad? es la 
pregunta que 

se hace la ciudadanía en torno 
a los políticos en el Congreso 
de la Unión. El recurso de la 
desinformación está presente 
a diario sobre los temas de las 
leyes secundarias tanto de 
Energía como la de Telecomu-
nicaciones, pero lo cierto es que 
hay mucha presión por parte 
del gobierno y los caprichos 
continuos del PAN, así como 
las insolencias, el cinismo y 
marginación del senador priísta 
David Penchyna contra el PRD 
y PT…

Pero también destaca la 
falsedad del Secretario de 
Comunicaciones y Transportes, 
Gerardo Ruiz Esparza, quien 
mintió al decir que la las leyes 
secundarias de la reforma de 
telecomunicaciones estaban 
en un 99 por ciento de avance, 
cuando ni siquiera se ha pre-
sentado el presidente de esa 
comisión, Javier Lozano, otro 
mentiroso que pretendió impo-
ner su proyecto con la anuencia 
de su propio partido, pero el 
PAN le dio la espalda…

 
¿Será el fin de 
loS caprichoS del pan?
Pero ahora, el PAN a través del 
líder panista Gustavo Madero 
insistió en convocar a un perio-
do extraordinario para sesionar 
el fin de la semana pasada y 
votar el tema de telecomuni-
caciones. Obvio que el PRD dijo 
no, y cuando se esperaba otro 
capricho concedido a Acción 
Nacional, se dio un rotundo no 
por parte del PRI. Pero, horas 
después, se supo que “dijo 
mi mamá que siempre si” y 
Madero anunció un periodo ex-
traordinario para esta semana… 

 Ya son tantas mentiras que no se sabe a quién creerle 
 Los caprichos y chantajes del PAN

 Manuel Granados, ahora ya flamante doctor

 Peña Nieto superará a Jolopo en endeudamiento; se 
incrementa la deuda neta a 667 mil millones

 La detención de Manuel Míreles

¡Será otro chantaje más del PAN 
para condicionar el voto para 
aprobar las Leyes secundarias 
de la Reforma Energética?

 
la fuerza 
de la Superación
El licenciado y catedrático 
Manuel Granados Covarrubias, 
presidente de la Comisión 
de Gobierno de la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, 
demostró una vez más su em-
peño por superarse no sólo en 
el trabajo legislativo en favor de 
la ciudadanía capitalina, sino 
en su persona y su profesio-
nalismo, al aprobar con éxito y 
mención honorífica su examen 
que lo ostenta como Doctor en 
Administración Pública, con 
la tesis “El Órgano Legislativo 
del Distrito Federal. Comisión 
de Gobierno de la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, 
1997-2013”. Ante esto, el Jefe de 
Gobierno, Miguel Ángel Man-
cera, y del Rector de la UNAM, 
José Narro Robles, felicitaron 
a Granados Covarrubias por 
su esfuerzo de superación y 
por ser un ejemplo a seguir. 
“México necesita gente como 
él de una clase política joven y 
preparada”.

 

Y Siguen loS paSeoS
Para apoyar a la selección 
mexicana, la primera dama de 
México, Angélica Rivera acudió 
con sus hijos a presenciar los 
partidos del tri en este mundial 
Brasil 2014.

Peña Nieto, tras felicitar al 
director técnico y mandar un 
saludo a los jugadores, anunció 
que el mismo iría a Brasil para 
apoyar al equipo y fue él quien 
le dijo a Miguel “Piojo” Herrera 
que su esposa Angélica había 
presenciado el partido México-
Croacia…

 
incrementan la deuda 
neta a máS de 667 mil 
milloneS de peSoS
En tan sólo dos años, el gobier-
no federal incrementó la deuda 
externa e interna en más de 
667 mil millones de pesos, sin 
que a la fecha se registre bene-
ficio económico y social digno 
de mencionar y, sobre todo, que 
justifique tal endeudamiento.

Los expertos advierten que 
si todo va por buen camino, la 
tasa de crecimiento económico 
alcanzaría el 1.9 por ciento, por 
lo que se calcula que la gene-
ración de empleo en el sector 
formal apenas cubrirá menos 
de la mitad de la demanda y si 
hablamos de la inflación, ésta 
seguirá taladrando el deteriora-
do poder adquisitivo.

Cabe señalar que lo que José 
López Portillo en materia de 
deuda externa tardó un sexenio 
en acumular, Enrique Peña 
Nieto, al ritmo que va, lo supe-
rará con creces en lo que resta 
de su administración. Porque 
Jolopo en su sexenio endrogó 
al país con alrededor de 40 mil 
millones de dólares y en un 
año y siete meses el Peña Nieto 
ya sumó 20 mil 500 millones 
de dólares al saldo de la deuda 

externa. En pocas palabras 
estamos en la lona y sin signos 
de recuperación. Estaremos o 
no en recesión… Bueno, por lo 
pronto sigan disfrutando del 
futbol que ayuda bastante al 
gobierno para desviar la aten-
ción y dejen que esta adminis-
tración nos siga hundiendo…

 
la detención de míreleS
Negros nubarrones se ven 
aproximarse con inciertas 
consecuencias por todo el país 
por la detención del líder de 
autodefensas de Michoacán, 
doctor José Manuel Míreles, y 
82 integrantes de su grupo ele-
mentos de la Policía Federal, la 
Marina, el Ejército y la Procura-
duría de Justicia del estado. Sin 
embargo, en las redes sociales 
hay manifestaciones de males-
tar e inconformidad, e incluso, 
afirman grupo de autodefensas 
de diversos estados de la Re-
pública que el gobierno con sus 
acciones provoca e incita al es-
tallido social, situación que ya 
esta latente debido a los errores 
de esta administración de in-
crementar el índice de pobreza. 
Hay que recordarle al gobierno 
federal que las guerras jamás 
entraron por la cabeza, sino por 
el estomago... 

por: Vicente moreno

diPutAdo , LiceNciAdo, cAte-
drático Y A AhorA fLAMANte 
doctor eN AdMiNistrAcióN 
PúbLicA, MANueL GrANAdos.

LAs redes sociALes rePrue-
bAN LA deteNcióN deL doctor 
MANueL MireLes Y AdvierteN 
AutodefeNsAs que eL Gobier-
No federAL coN su AccioNAr 
ProvocAtivo iNcitA AL estA-
LLido sociAL.



junio 2014 • mi delegación   9

Juan Díaz de la Torre, es el heredero del trono de la ex lideresa 
en desgracia, Elba Esther Gordillo, y ahora tiene una nueva 
personalidad que mantuvo oculta.

Repitió la frase por años repetida en las monarquías: 
murió el Rey, viva el Rey, en este caso la Reyna.

Juanito, como le dice su séquito, siempre fue una persona 
incondicional a quien fue su guía y capitana, a Elba Esther, y 
gracias la sumisión que le demostró, lo hizo líder seccional; más 
tarde fue su “hombre de todas las confianzas” hasta colocarlo 
como el “hombre fuerte” del sindicato nacional de trabajadores de 
la educación.

Lo designó secretario general del Sindicato Nacional de Traba-
jadores de la Educación, el otrora poderoso sindicato magisterial.

En febrero de hace poco más de un año, Elba, como se le conoce 
coloquialmente, fue capturada con un exceso de violencia y tras-
ladada al reclusorio de Santa Martha Acatitla, su aprehensión fue 
una estrategia similar a la que se utiliza con los capos del crimen 
organizado.

Acusada por los delitos de operaciones como responsable de 
presunto lavado de dinero y operaciones financieras ilícitas con 
fondos procedentes de aportes gremiales. No se sabe quién hizo 
la denuncia.

La ex cacique magisterial, de casi 70 años de edad, por sus 
enfermedades y su edad, está internada en una cárcel-hospital al 
sur de la ciudad de México.

En tanto, quien fuera su fiel ex colaborador Juan Díaz de la To-
rre, ahora como el hombre poderoso del SNTE, vende caro su amor 
a las autoridades federales.

Se recuerda que en uno de sus mensajes a los agremiados, 
ya sin la tutela de Elba Esther, deslizó que durante su “liderazgo” 
refrenda el compromiso de sostener la calidad de la educación, 
que deberá reflejarse en estímulos para los mentores…

Juanito, dejó de lado la beligerancia, esa la dejó para los afi-
liados a la Coordinadora, el grupúsculo de maestros que tiene en 
jaque a varios estados, en especial al de Oaxaca, ente la tibieza del 
gobernador Gabino Cue, que les concede todo lo que le piden, en 
perjuicio de la educación de la niñez de esa entidad.

El “líder” del SNTE, es ahora un fiel colaborador de las autorida-
des, mantiene sumisión absoluta a los mandamientos del titular 
de la secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor.

Su traición es más que evidente, sobre todo cuando se le 
recuerda su meloso discurso cuando fue ungido como “líder” del 
SNTE:

Señaló que llega a la dirigencia nacional de sindicato para 
asumir la defensa de un gremio fuerte, que defenderá la escuela 
pública, laica, gratuita, popular y de calidad.

Prosiguió Juanito el pequeño: “Reconozco a Elba Esther como 
una extraordinaria dirigente, que es y será un obligado referente 
en la agenda educativa”.

Ella, es el artífice de la agenda educativa, social, gremial y 
política de nuestra nación; es la dueña de un liderazgo único es 
indiscutible de nuestro sindicato: la maestra Elba Esther Gordillo.

A su lado, la “presidenta” del SNTE, sonreía complacida; muy 
lejos de imaginar que en Juan Díaz de la Torre, estaba la semilla de 
la ingratitud.

Esta ingratitud no solo es del “líder o secretario general del 
SNTE” también se extiende hacia los legisladores federales mili-
tantes del Partido Nueva Alianza, creación de Elba.

Desde la coordinadora, María Sanjuana Cerda, hasta el hijastro 
de Vicente Fox, Fernando Bribiesca Sahagún, Lucina Garfias 
Gutiérrez, angelino Camaal Mena, Rubén Hays Félix, Antonio 
González Roldán, Cristina Olvera, Sonio Rincón Chanona y Dora 
María Talamantes.

Todos ocuparon una posición en la estructura sindical, todos 
fueron beneficiados con recursos de toda clase, y –desde luego— 
fueron designados por la “maestra” Gordillo con la diputación, es 
decir que son legisladores sin haber hecho campaña.

Y todos, con Juanito, olvidaron a quien desde la posición de lí-
der sindical, les brindó la oportunidad de construir un patrimonio 
sólido. Son cosas de la miseria humana.

OPINIÓN

la miSeRia HUmana

Al parecer y es un 
hecho, por fin se re-
solverán los conflictos 
territoriales entre 

las delegaciones de Xochimil-
co y Tláhuac, ya que existen 
las condiciones necesarias 
para que el próximo periodo 
extraordinario se apruebe la 
iniciativa que presentó los 
legisladores Esthela Damián 
Peralta, Efraín Morales López y 
Daniel Ordóñez Hernández .

 Damián Peralta, presidenta 
de la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública de la ALDF, 
quien presentó la mencionada 
iniciativa, informó que los 
resultados de la consulta ciu-
dadana realizada el pasado 8 
de junio entre los habitantes de 
Tulyehualco para conocer a que 
delegación desean pertenecer 
fueron entregados en tiempo 
y forma a los diputados que 
integran la Comisión de 
Administración Pública Local 
de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal, al Instituto 
Electoral del DF y al delegado 
en Xochimilco, Miguel Ángel 
Cámara Arango.

La legisladora explicó que 
tras dictaminarse la reforma a 
la Ley Orgánica de la Admin-
istración Pública del Distrito 
Federal, donde se tomaron 
en cuenta los resultados que 
arrojó este ejercicio ciudadano, 
los vecinos de las colonias San 
Isidro, San Sebastián y Olivar 
Santa María pasarán a formar 
parte de la delegación Xochi-
milco en lugar de Tláhuac.

La diputada dijo que durante 
la Consulta se recibieron dos mil 
59 opiniones, de las cuales mil 
884 fueron a favor de pertenecer 
a la delegación Xochimilco, 168 
para Tláhuac y siete nulas.

“La Consulta, puntualizó, 
refleja de manera clara la 

Por fin resolverán los 
conflictos Territoriales 
Xochimilco-Tláhuac

Los vecinos de las colonias San Isidro, San Sebastián y 
Olivar Santa María pasarán a formar parte de la delegación 

de las chinampas

AsegurA lA diputAdA pe-
rredistA esthelA dAmián 
perAltA que el conflicto 
territoriAl Xochimilco-
tláhuAc, después del periodo 
eXtrAordinArio en lA Aldf, 
será historiA del pAsAdo.

tendencia de quienes habitan 
las colonias que resultaron 
afectadas por las adecuaciones 
al marco geográfico hechas 
por el extinto Instituto Federal 
Electoral (IFE), ahora Instituto 
Nacional Electoral (INE), y que 
provocó que pasaran a formar 
parte de la delegación Tláhuac”.

Aseguró que la iniciativa es 
técnicamente viable, con trazos 
y referencia geoelectoral que 
responde a las necesidades de 
los habitantes de Tulyehualco, 
y está validada técnicamente 
por el IEDF y por el ahora Insti-
tuto Nacional Electoral.

“Una vez aprobada la refor-
ma, para las elecciones del 2015 
se contará con una cartografía 
actualizada que corresponda 
a la identidad del pueblo de 
Tulyehualco”.

Finalmente, la diputada 
del PRD refrendó el exhorto a 
los diferentes Grupos Parla-
mentarios representados en la 
ALDF, para que en el próximo 
periodo extraordinario apoyen 
el dictamen que tiene el único 
fin de salvaguardar el derecho 
de los pueblos originarios del 
Distrito Federal.
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senado

Por Vicente Moreno Aparicio
 

México no ha podido 
ser moderno ni 
equitativo porque 
los monopolios 

económicos y los poderes fác-
ticos que lo siguen controlando 
bloquean el desarrollo y la 
democracia, puntualizó el actor 
Daniel Giménez Cacho durante 
la reunión en la Cámara de 
senadores, donde el presidente 
de la misma, Raúl Cervantes 
Andrade recibió un documento 
con 32 propuestas de represen-
tantes de organizaciones civiles 
que piden sean incorporadas 
al debate sobre las leyes secun-
darias en materia de telecomu-
nicaciones.

Cervantes Andrade anunció 
que enviará a los senadores el 
documento que presentaron 
las organizaciones civiles, y la 
grabación que realizó el Canal 
del Congreso sobre esta reunión 
y destacó que la Cámara de 
Senadores está abierta, sen-
sible a temas como la reforma 
constitucional en materia de 
telecomunicaciones, en la que 
se llevaron a cabo audiencias 
públicas para su discusión.

Celebró la realización de esta 
reunión en donde destacó el 
respeto mutuo de las organiza-
ciones de la sociedad civil y el 
de los senadores. “Eso es una 
democracia constitucional. El 

Los monopolios económicos y 
poderes fácticos no permiten un 
México moderno y equitativo

  “La Cámara de Senadores es un parlamento 
abierto, sensible a éste y otros temas”:  Raúl 
Cervantes Andrade, lìder del Senado

 
		Organizaciones civiles plantearon que se 

garantice de manera plena los derechos de 
las audiencias y el derecho de réplica

intercambio del diálogo y de 
ideas, con la vehemencia que 
se quiera pero siempre con 
respeto”, expresó.

En este encuentro, partici-
paron los senadores del PRD, 
Dolores Padierna Luna, Manuel 
Camacho Solís, Alejandro 
Encinas Rodríguez, Zoé Robledo 
Aburto y Alejandra Barrales 
Magdaleno; del PAN, Javier 
Corral Jurado, y del PT, Layda 
Sansores San Román, quienes 
expresaron el interés del Sena-
do por escuchar las distintas 
voces e iniciativas interesadas 
en mejorar la legislación en 
materia de telecomunicaciones.

Corral Jurado lamentó que 
de los 30 legisladores que 
dictaminarán las leyes secun-
darias a este encuentro sólo 
hayan acudido tres, expresó su 
coincidencia con el documento 
presentado por las organiza-
ciones civiles y pidió al senador 
Cervantes Andrade difundir 
las propuestas recibidas, la 
versión estenográfica y solicitar 
la transmisión de esta reunión 

por el Canal del Congreso.
La senadora del PRD, Dolores 

Padierna Luna, consideró 
inadmisible una “contrarre-
forma” en esta materia pues, 
dijo, la reforma constitucional 
en materia de telecomunica-
ciones costó décadas de lucha, 
trabajo y pensamientos. Hizo 
énfasis en la necesidad de 
rescatar todas las facultades del 
Instituto Federal de Telecomu-
nicaciones (IFT) y puntualizó 
que las audiencias tienen 
derechos plenos que deben 
estar garantizados por las leyes 
secundarias.

Asimismo,  el senador 
perredista Alejandro Encinas 
Rodríguez, dijo que se requiere 
reencausar el debate para ga-
rantizar los derechos que ya se 
consagraron en la Carta Magna: 
democratización de los medios 
de comunicación, competencia 
efectiva en materia de teleco-
municaciones y radiodifusión, 
así como fortalecer y dotar de 
verdadera autonomía al IFT.

La senadora del PRD, presi-

denta de la Comisión de Radio, 
Televisión y Cinematografía, 
Alejandra Barrales Magdaleno, 
expresó su preocupación por el 
intento de “hacer una reforma 
penal al amparo de la reforma 
en telecomunicaciones”.

Fue aquí cuando a nombre 
de la organización “El grito más 
fuerte”, el actor Daniel Giménez 
Cacho dijo que la alternancia 
política nos dio la ilusión de que 
al terminar el monopolio del 
poder, “México entraría a una 
democracia. Esto no sucedió 
y México no ha podido ser 
moderno ni equitativo porque 
los monopolios económicos 
y los poderes fácticos que lo 
siguen controlando bloquean el 
desarrollo y la democracia”.

“Lo  que hemos visto es que 
el monopolio mediático y el 
monopolio de las telecomuni-
caciones se han fortalecido y 
aquí en esta Cámara se legisla 
principalmente para ellos”, 
advirtió.

Agustín Ramírez, presiden-
te de la Asociación Mexicana 
de Derecho a la Información 
(Amedi), afirmó que el comen-
tario del Secretario de Comu-
nicaciones y Transportes, en el 
sentido de que ya se tiene un 
acuerdo en el 99 por ciento de 
la leyes secundarias, “nos da 
cuenta de cómo, desde el Poder 
Ejecutivo, ya se adelanta y se 
ve que las leyes secundarias se 

ALejAndrA BArrALes (prd). ALejAndro encinAs (prd). doLores pAdiernA (prd). jAvier corrAL (pAn).



junio 2014 • mi delegación   11

senado

están negociando”.
Los integrantes de diversas 

agrupaciones civiles, aglutina-
dos en el Frente por la Comu-
nicación Democrática, pidieron 
considerar, en la legislación 
secundaria de la reforma de 
telecomunicaciones, dichas 
propuestas presentadas por la 
Amedi, así como por las orga-
nizaciones “El grito más fuerte”, 
Avaaz y Change.

Entre los planteamientos 
presentadas al presidente de 
la Mesa Directiva, piden que se 
garantice de manera plena los 
derechos de las audiencias, el 
derecho de réplica, la transmi-

sión de contenidos no discri-
minatorios de ningún tipo, el 
acceso a contenidos plurales, 
así como eliminar “la mera 
autorregulación de los medios 
como lo propone el proyecto 
gubernamental”.

Demandaron el absoluto 
respeto a la Constitución para 
que la vigilancia y sanción en 
materia de contenidos sea ex-
clusivamente una facultad del 
IFT y consideraron inadmisible 
devolver esta atribución a la 
Secretaría de Gobernación

Consideraron necesario su-
primir artículos que confieren 
a concesionarios de televisión 

comercial, la posibilidad de 
aumentar el tiempo de co-
mercialización de 18 por ciento 
hasta un 38 por ciento o más 
del tiempo total de la progra-
mación, y que se reconozca la 
cláusula de conciencia de los 
periodistas frente a sus empre-
sas periodísticas.

Propusieron una reserva de 
espectro determinado de 30 
por ciento para las concesiones 
de uso social, comunitarias e 
indígenas y elevar el monto de 
las sanciones a las concesiona-
rias con fines de lucro y definir 
el tamaño de la concentración 
de mercado que un agente 

económico por servicios y no 
por sectores.

Sobre el capítulo relativo a 
la colaboración con la justicia, 
consideraron indispensable 
asegurar la privacidad y confi-
dencialidad de las comunica-
ciones, así como la protección 
de datos personales, como 
normas superiores que tienen 
prevalencia versus otros princi-
pios que el gobierno prioriza.

Las comisiones unidas de 
Comunicaciones y Transportes, 
de Radio, Televisión y Cinema-
tografía y de Estudios Legisla-
tivos deberán dictaminar dicha 
legislación.

Layda sansores (pt). ManueL caMacho (prd). Zoe robLedo (prd). raúL cervantes (pri).
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gobierno
del distrito federal

En un acto sin preceden-
tes, el Jefe de Gobierno, 
Miguel Ángel Mancera 
Espinosa, y las y los 

delegados del Distrito Fede-
ral, firmaron un convenio de 
colaboración para poner en 
marcha el programa “Ilumina Tu 
Ciudad” que con una inversión 
conjunta superior a los 2 mil 600 
millones de pesos, modernizará 
las luminarias de vías primarias 
y secundarias de la capital del 
país, a la vez que contribuirá en 
la disminución de la contamina-
ción por bióxido de carbono.

En el Laboratorio de 
Alumbrado del GDF, ubicado 

en la delegación Iztapalapa, el 
Ejecutivo local subrayó que se 
trata de dar respuesta a una de 
las demandas de servicio más 
reiteradas por la población y 
señaló que con este esfuerzo 
coordinado por primera vez 
entre autoridades del Gobierno 
central y las delegaciones, se 
beneficiará a los habitantes de 
más de mil 500 colonias.

Tras firmar el convenio 
hoy establecido, calificó este 
programa como una “cruzada 
por la iluminación de la CDMX” 
y aseguró que la sustitución de 
las luminarias se concluirá en el 
plazo de un año.

Iluminarán la 
Ciudad de México
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gobierno
del distrito federal
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reportaje
e s p e c i a l

Dione 
Anguiano

La consuLta popuLar 
no es un capricho, 

un tema dogmático 
o un retroceso

urgió defender 
el derecho a 
opinar y ser 

escuchado 
en el tema 
energético

Lograremos el 
respaldo ciudadano, 

porque el PRD es 
un partido vivo, 

cercano a la gente y 
comprometido con la 
defensa de los bienes 

nacionales
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reportaje
e s p e c i a l

El petróleo y el manejo 
de los recursos natura-
les no pueden estar a 
disposición de un grupo 

en el poder que tiene el propó-
sito de entregarlo a empresas 
transnacionales vía la reforma 
energética, afirmó la diputada 
Dione Anguiano Flores, quien 
urgió a la ciudadanía a unirse 
y  dar su firma para exigir una 
consulta popular que revoque 
las reformas constitucionales 
en esa materia.

Anguiano Flores precisó 
que la consulta popular no es 
un capricho, sino un derecho 
ciudadano que debe hacerse 
valer con criterio y respeto por 
parte de quienes ejercen el 
poder. “Que no se les olvide que 
no son dueños de nada, sino 
simples servidores públicos y 
quien manda en el país es el 
pueblo”.

Entrevistada sobre la impor-
tancia que Iztapalapa tendrá 
en dicha consulta popular y la 
campaña para juntar las firmas 
necesarias, la legisladora 
puntualizó que el Partido de la 
Revolución Democrática está  
vivo y logrará el respaldo ciu-
dadano porque en el único ór-
gano político cercano a la gente 
y comprometido con la defensa 
de los bienes nacionales.

“Los capitalinos debemos 
estar interesados por el im-
pacto que la reforma tendrá en 
nuestra vida, porque se afectara 

CAMINATA por EL DIA INTErNACIoNAL DE LA MUJEr

la calidad de diversos servicios. 
Además, debemos demostrar 
el por qué somos la ciudad más 
politizada”.

La diputada por Iztapa-
lapa explicó que si se toma 
en cuenta que el 25 por ciento 
de los ingresos nacionales 
provienen del petróleo, “con 
la reforma energética ese por-
centaje tendrá que compartirse 
con las empresas privadas, lo 
que significa que habrá una 
disminución en las finanzas 

públicas”.
Esa disminución, agregó, 

afectará los ingresos que por 
concepto de recursos federales 
y participaciones  recibe la 
ciudad de México, pero también 
los presupuestos que el propio 
gobierno federal destina a ser-
vicios que están en el Distrito 
Federal como salud, transporte 
y educación básica. El deterioro 
no lo veremos en unos meses, 
son a la larga, además no veo 
disminución en otros servicios 
como la luz y gas.

Dione Anguiano consideró 
que en su calidad de diputada 
y militante del PRD, uno de  sus 
compromisos  es contribuir a 
lograr reunir los dos millones 
de firmas necesarias para 
que se convoque a la consulta 
popular como principio y base 
hacia una opinión ciudadana de 
respeto sobre el tema energé-
tico.

A pregunta del reportero 
sobre  ¿cuál es la relevancia de 
esta consulta? la legisladora 
respondió que como repre-
sentante de los ciudadanos 
de Iztapalapa debe estar  del 
lado de las luchas populares y, 
fundamentalmente, en favor de 
preservar los bienes estratégi-
cos en manos de la nación pues 
sólo así se podrá  consolidar 
una alternativa productiva y 

sustentable para el país.
“Este es un compromiso que 

he expresado ante quienes 
votaron por mí. Por eso hoy, en 
congruencia, estoy luchando 
junto con la ciudadanía y a la 
vez solicitando su apoyo para 
lograr las firmas que con-
solidarán la consulta popular. 
El tema Reforma Energética 
pone en peligro no sólo la 
dependencia patrimonial del 
petróleo, sino también el futuro 
patrimonial de nuestros hijos”, 
puntualizó la legisladora.

Se le inquirió sobre el 
sentido que tiene invitar a la 
gente a una consulta si se trata 
de una ley que ya se aprobó 
y como convencer a la gente 
cuando el gobierno asegura 
que tendrá muchos beneficios 
para el país, a lo que la repre-
sentante del DF fustigó que “las 
reformas constitucionales en  
materia energética trastocan el 
orden constitucional, vulneran 
los derechos fundamentales 
de los mexicanos, además de 
que el Estado ha perdido sus 
facultades de control para el 
aprovechamiento del petróleo y 
todos los hidrocarburos, de esta 
magnitud es la necesidad de 
revertir las reformas que se han 
impuesto.

Tajante, la diputada local 
sostuvo que como legisladora 
tiene el deber de alzar la voz 
y decirle a la gente lo que en 
realidad pasará. “Se habla de 
beneficios, pero yo no los veo 
ni los veré, porque la gente 
tampoco los ve plasmados 
en su vida cotidiana. Sola-
mente pongo ejemplos: no ha 
bajado la tarifa de la luz, por el 
contrario se están dando los 
abusos en CFE, como tampoco 
han bajado los precios de las 
gasolinas, las cuales tampoco 
han bajado de precio. 

Anguiano Flores dijo que 
hasta ahora nadie ha hablado 
de la disminución que se tendrá 
en la recaudación de recursos, 
por eso “se lo estamos expli-
cando a la gente. Creo que todo 
esto le da sentido a la consulta 
y a la solicitud de firmas”.

Más adelante se le preguntó 
que gana el ciudadano del DF 
al participar en esa consulta, 
y ella, mirando de frente al 
reportero respondió de inmedi-SESIoN CoN LA CoMpArECENCIA DEL SECrETArIo Spp 
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ato: En primera porque se trata 
de un derecho contemplado 
en el artículo 35 de la Consti-
tución fracción 8, donde se 
establece que los ciudadanos 
tienen derechos a participar en 
las consultas populares sobre 
temas de trascendencia nacio-
nal. En este sentido yo le digo 
a la gente que los derechos se 
ejercen y que debemos de estar 
comprometidos con el país. Ese 
es el motivo por el cuál invito a 
la gente a firmar.

Y se le insistió en el sentido 
de si no es una misión imposi-
ble la recolección de firmas, ella 
levantó la mano izquierda, echó 
atrás el cabello y sin perder su 
postura exclamó: ¡Por supuesto 
que no! La constitución lo que 
nos pide es el equivalente al 
dos por ciento de los inscritos 
en la lista nominal y de acuerdo 
a las metas que tiene el PRD a 
la ciudad le toca más de medio 
millón de firmas. ”Para ello 
estamos trabajando”.

“Como diputada local estoy 
recabando las firmas de la 
gente, además les explico im-
portancia de hacerlo. Me parece 
que estamos en condiciones  
de llegar a la meta de firmas 
a nivel nacional, gracias a que 
somos un partido vivo y com-
prometido con la gente.

Como punto personal, la leg-
isladora expuso: En mi caso te 
diría que mi trabajo en defensa 
del petróleo no es reciente y va 
dentro de la línea política del 
partido, como parte de ello el 12 
de noviembre pasado entregué 
la Senado más de 63 mil firmas 
en contra de la reforma ener-
gética, todas de ciudadanos de 
Iztapalapa y en agosto organicé 
un mitin en la explanada del 
Auditorio Quetzalcóatl –uno 
de los emblemáticos de la 
delegación- donde hablé de la 
importancia del petróleo.

Las preguntas aún flotaban 
en el aire y aunque algunas 
fueran necias y provocadoras, 
la perredista  respondió con voz 
firme y sin alterarse.  

La pregunta fue directa: 
¿Qué pasará si no se reúnen las 
firmas necesarias, si a la gente 
no le interesa participar en la 
consulta y queda cómo como 
un tema del PRD?

En momentos pensativa, 

la capacidad de convocatoria para la defensa ciudadana

pero siempre con la respuesta 
clara y contundente, Anguiano 
Flores puntualizó: Estoy segura 
que la participación ciudadana  
está creciendo y que la consulta 
va a realizarse. Además, me 
parece que la voluntad del 

pueblo es a favor de preser-
var los hidrocarburos en un 
contexto de modernización, sin 
pérdida de soberanía nacional. 
Este es un frente amplio que 
busca que los habitantes de la 
ciudad, pueblos, barrios se in-

formen y tengan conciencia de 
lo que está sucediendo con la 
reforma energética. Por ello, el 
esfuerzo es difundir, convencer 
y solicitar su apoyo para que la 
consulta se realice.

La legisladora recalcó “vivi-
mos en una ciudad progresista 
y la más politizada de todo el 
país, eso lo observamos a diario 
con la gente, en distintos foros, 
las redes sociales e incluso 
en las propias calles,  en las 
escuelas  tanto de educación 
media como superior. “Hoy el 
mundo es otro y la sociedad 
está muy despierta y dispuesta 
a defender lo imposible”.               

Finalmente dijo que esta es 
una lucha histórica que reclama 
la participación activa de mil-
lones de mexicanos. No es un 
acto dogmático o un intento por 
no progresar, al contrario, esta-
mos buscando que el futuro de 
las siguientes generaciones no 
quede en manos de empresas 
trasnacionales. Hay muchos 
ejemplos, de cómo estas ac-
ciones intervencionistas no 
favorecen el desarrollo de los 
pueblos. Este es un tema que 
nos delineará el futuro cercano”.

“No claudicaremos y dare-
mos una batalla legal, pero 
sistemática y constante en 
favor de hacer valer el derecho 
de la gente a ser escuchado”.diputada dione anGuiano por la defensa del petroleo
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EntrEgan viviEndas
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Miguel Ángel Mancera, entregó 82 nuevas 
viviendas vecinos de la colonia San Marcos, 
en la delegación Azcapotzalco, con lo que 
suman 921 las entregadas en lo que va de 
este año.

Ante los beneficiados, que en algunos 
casos tenían hasta 30 años esperando obte-
ner un lugar propio donde vivir, el ejecutivo 
local afirmó que es una obligación de los 
gobiernos dotar de vivienda digna a sus 
ciudadanos, por lo que su administración 
continuará trabajando en esta materia.

Señaló que mayo es el mes de la vivien-
da, ya que durante el mismo casi a diario 
en su gobierno se están entregando nuevas 
casas, así como escrituras para quienes aún 
no tiene garantía jurídica sobre el inmueble 
en el que viven.

A fin de que la comunidad Lésbico, Gay, 
Bisexual, Transgénero, Transexual, Travesti e 
Intersexual (LGBTTTI), tenga trabajos dignos 
con las prestaciones dadas por ley, se llevó a 
cabo en la Delegación Cuauhtèmiocla Feria 
del Empleo de la Diversidad Sexual.

Las vacantes ofrecidas fueron desde 
profesionistas en diseño gráfico, odontología, 
derecho, hasta operadores de transporte 
público, vendedores y ayudantes generales, 
entre otros, lo que demuestra que la Ciudad 
de Mèxico  es una entidad integradora, donde 
no importa la preferencia o situación sexual 
y siempre buscará el apoyo para toda la 
ciudadanía.

Para el evento, Patricia Mercado mencionó 
que seleccionaron empresas donde no se 
estereotipara el trabajo, sino que la oferta se 
diera en la competencia y competitividad de 
los buscadores de empleo.

Algunas personas lamentaron las pocas 
oportunidades dadas a las personas trans-
género para laborar, pues la mayoría de los 
trabajos impiden que su imagen sea vista 

por los demás. Esta feria del empelo fue una 
oportunidad para todas las personas que 
por cuestiones de ignorancia y discrimina-
ción dejan a un lado las aptitudes laborales, 
dejando pasar empelados eficientes.

FEria dEl EmplEo dE la
divErsidad sExual
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benito juárez Jefe Delegacional: 

Jorge Romero Herrera
SitioS De interéS: Ci-
neteca Nacional, Teatro de 

los Insurgentes, Polyforum 
Cultural Siqueiros.

Inicia el programa de 
formación empresarial 
A fin de promover la formación y consolidación de 
los empresarios y emprendedores de la Delegación 
Benito Juárez, el gobierno delegacional de Jorge 
Romero Herrera y la unidad de gestión de Nacio-
nal Financiera (Nafinsa), iniciaron esta semana el 
“Programa Gratuito de Formación Empresarial”, im-
partido en el aula móvil ubicada frente al Centro de 
Soluciones Ciudadanas de la demarcación, ubicado 
en Av. Cuauhtémoc 1240, en la colonia Santa Cruz 
Atoyac. Daniel Navarrete, encargado de la unidad 
móvil de Nafinsa invitó al público asistente al Centro 
de Soluciones Ciudadanas de la delegación Benito 
Juárez a participar de este importante programa de 
capacitación, orientado a los empresarios y empren-
dedores, toda vez que –explicó-, la fortaleza de las 
empresas en mucho depende del conocimiento de 
su líder: Saber cómo trazar un buen plan de negocios 
sustentable, cómo y con quién asociarte, cómo 
administrar un negocio de tipo familiar o bien, cómo 
promover tu producto. El Programa de Formación 
Empresarial gratuito impartido esta semana en la 
Delegación Benito Juárez te ofrece los conocimientos 
necesarios para conocer mejor tu mercado y conver-
tir tus ideas en grandes negocios a partir de la for-
mación de una microempresa, que tipo de sociedad 
mercantil te conviene y cual debe ser su régimen de 
incorporación fiscal. Para tal efecto, en coordinación 
con el gobierno delegacional, a partir del lunes 16 y 
hasta el sábado 21 de junio, el aula móvil de Nafinsa 
recibe –por curso o sesión- entre 20 y 25 empresa-
rios interesados en capacitarse en los tópicos antes 
señalados, durante sesiones de dos horas, con dos 
horarios: a las 10:00 y 15:00 horas. Para este miérco-
les se tienen programados los cursos de “Cómo tratar 
los problemas legales de la empresa y Régimen de 
Incorporación Fiscal. Para el jueves próximo la oferta 
aborda de los temas de Constitución de Sociedades

Mercantiles y Cómo Solicitar Créditos Bancarios, 
en tanto que el día viernes, habrá doble sesión sobre 
Régimen de Incorporación Fiscal. 

Exposición y venta de 
Productos artesanales 

Sandra García Bada, Presidenta 
del Voluntariado DIF en Benito 
Juárez inauguró esta mañana, 
en el parque de las Arboledas, 

la Exposición y Venta de productos 
artesanales elaborados por veinte 
pequeños y medianos emprendedores 
de la delegación política, aglutinados en 
la denominada Impulsora de Productos 
Mexicanos (Impromex). “Felicito a los 
pequeños emprendedores de la delega-
ción política que han aceptado el reto de 
salir adelante, con la convicción de que 
sus productos son útiles para mejorar 
la calidad de vida de sus familias y los 
habitantes de Benito Juárez”, aseveró la 
Presidenta del Voluntariado DIF. Recono-
ció en los pequeños y medianos produc-
tores, el doble esfuerzo realizado por los 
adultos mayores y perdonas con algún 
tipo de discapacidad para no dejarse 

vencer y demostrar que son capaces de 
valerse por si mismos y además, ayudar 
a sus familias: “Para nosotros es un 
gusto poder abrir los espacios para dar a 
conocer sus

productos y facilitar su venta”, afirmó 
la funcionaria juarense. La expo-venta 
inaugurada estará abierta todo este fin 
de semana, ofreciendo al alcance de los 
juarenses productos artesanales como: 
prendas de vestir bordados, joyería de 
fantasía y pedrería, dulces, postres, café 
orgánico, medicamentos de herbolaria, 
cerámica de alta calidad, productos de 
madera y piel a precios muy accesi-
bles. Al evento inaugurado, también 
asistieron la Directora de Programas DIF, 
Laura Álvarez Soto; Yadira de los Ángeles 
Vázquez, Subdirectora de Integración 
Familiar y Juana María Pedroza, respon-
sable de RED Mujer. 



junio 2014 • mi delegación   19

delegaciones
cuajimalpa Jefe Delegacional: 

Adrián Ruvalcaba Suárez
SitioS De interéS:  Par-
que Nacional Desierto de 

los Leones; La Marquesa; 
Centro Santa Fe.

El Jefe Delegacional en 
Cuajimalpa de Morelos, 
Adrián Rubalcava Suá-
rez, coronó a Carolina 

Gómez ganadora del segundo 
Certamen de Señorita Cuaji-
malpa 2014 y acreedora de un 
automóvil Aveo último modelo.

 “Este certamen en el que 
participaron más de 100 jóve-
nes, tiene el objetivo de demos-
trar el liderazgo de la mujer y la 
importancia de los valores en 
los jóvenes. Cada participante 
aportó ideas y proyectos en-
caminados a cómo el gobierno 
puede recuperar los valores 
en las familias de Cuajimalpa” 
señaló el mandatario.

Brenda González y Patricia 
López obtuvieron el segundo y 
tercer lugar, quienes obtuvie-
ron una computadora y un Ipad 
respectivamente, así como 
una beca del 100% en Condesa 
Models.

Adrián Rubalcava señaló 
que uno de los objetivos de este 
tipo de concursos es empoderar 
a la mujer, darle ese sentimien-
to de que sí se puede, acercarla 
a la comunidad y brindarle esa 
capacidad de expresión que se 
merece cada una.

También se premiaron las 
categorías de: Señorita Fotoge-
nia a Claudia Segura; Señorita 
Simpatía a Brenda González; 
Señorita Personalidad a Caro-
lina Gómez y Señorita Redes 
Sociales para Alicia Gardu-
ño, quienes recibieron en lo 
individual un reconocimiento 
económico de 5 mil pesos.

Las mujeres representan-
tes de cada colonia fueron 
seleccionadas de acuerdo a sus 
aptitudes artísticas, culturales 
e intelectuales, el concurso 
consistió en 2 etapas elimina-
torias dejando únicamente a 10 
finalistas.

El Jurado calificador Sarah 
Bustani, Claudia Lizaldi, Laura 
León, Greys Bejjani Patiño y 
Miguel Manzano, después de un 
largo escrutinio designaron a 
las finalistas. También se contó 
con la presencia de Jan Cárdenas 
como conductor del certamen, 
y el Grupo Cañaveral de Emir 
Pabón, que amenizó el evento.

El titular de la demarcación 
realizó un reconocimiento a las 
diferentes empresas patro-
cinadoras del evento: Ag2m, 
Arquitectos ERRE, Beijjani, 
Centro Santa Fe, Carlo Giovan-

Se corona a 
la Señorita 

Cuajimalpa 2014
Adrián Rubalcava agradece a Miguel Ángel Mance-
ra, Jefe de Gobierno, su total apoyo a Cuajimalpa en 
las diversas acciones de gobierno; en Cuajimalpa se 

promueve el empoderamiento de la mujer.

ni, Condesa Models, Distritur, 
Distrovideo, Educación Global, 
Gym Body Perfect, Joss Claude, 
Kapeksa, Stuffa, Universidad 
Anáhuac y Vista Desarrollo, 
gracias a las cuales pudo reali-
zarse este certamen.

Durante el evento, el Jefe 
Delegacional agradeció a 
Miguel Ángel Mancera, Jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, su 
total apoyo a Cuajimalpa en las 

diversas acciones de gobierno, 
y aseguró seguirá trabajando 
de la mano para generar resul-
tados positivos.

Estuvieron presentes Laura 
Arellano, Representante del 
ONMPRI, en representación del 
Lic. Enrique Peña Nieto, Presi-
dente de la República; Ricardo 
Ríos Garza y Jazmín Pineda, en 
representación de Miguel Ángel 
Mancera, Jefe de Gobierno.
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delegaciones
coyoacán Jefe Delegacional: 

Mauricio Toledo Gutiérrez
Población: 620 416.
SuPerficie: 54,4 km²

gentilicio: 
Coyoacanense

Con la finalidad de 
estrechar lazos entre 
autoridades, ciuda-
danos mexicanos y 

chilenos, el jefe delegacional 
en Coyoacán, Mauricio Toledo 
Gutiérrez y Raúl Donckaster 
Fernández, presidente munici-
pal de La Reina, Chile, firmaron 
el Refrendo de Convenio de 
Hermanamiento entra ambas 
entidades.

Acompañado por el embaja-
dor de Chile en México, Ricardo 
Núñez Muñoz, además de cinco 
alcaldes, dos diputados y con-
sejeros regionales de ese país, 
el jefe delegacional aseguró 
que el convenio es una ocasión 
especial, ya que ambas  repre-
sentaciones tienen la fortuna 
de participar en una página 
histórica de ambos pueblos, 
donde se tiene la oportunidad 
de ratificar el Hermanamiento 
con La Reina y reiniciar un ciclo 
que espera mejores horizontes.

“Compartiremos nuestras 
experiencias para que, en 
nuestros respectivos ámbitos, 
hagamos frente a una inercia 
globalizada que no respeta los 
recursos naturales, a los peque-
ños productores, la historia, 
el lenguaje o las identidades 

Firman Chile y Coyoacán 
convenio de hermanamiento

Mauricio Toledo 
informó que en los 

próximos meses 
firmará convenios 

y refrendos de 
hermanamiento 

con Irlanda, Taiwán, 
Marruecos, Bolivia y 

República Dominicana

específicas”, resaltó.
Toledo aseguró que el con-

venio brindará la posibilidad de 
compartir rutas de trabajo para 
el cuidado del medio ambiente, 
la promoción de los derechos 
humanos, sociales, de igualdad 
e identidad, así como realizar 
intercambios culturales, econó-
micos, académicos, parlamen-
tarios y turísticos que son parte 
de la política internacional que 
ha relanzado en su adminis-
tración, y que en los próximos 
meses firmará convenios y 
refrendos de hermanamiento 
con ciudades de otros países 
tales como Irlanda, Taiwán, 
Marruecos, Bolivia  
(Cochabamba, ciudad natal 
del presidente Evo Morales), y 
República Dominicana (Santo 
Domingo), entre otras.

“A nombre del pueblo de 
Coyoacán y del propio gobierno, 
será un honor hermanar con 
el municipio de La Reina para 
construir una sociedad mejor, 
por lo que una Casa de Cultura 
iniciará su construcción en 
dos meses y, a raíz de este 
convenio, llevará el nombre de 
Violeta Parra”, aseguró.

Raúl Donckaster Fernández, 
alcalde de la Municipalidad de 
La Reina, pidió que el acuerdo 
se profundice y se proyecte 
mucho más allá de lo firmado.

“El Hermanamiento entre 
Coyoacán y La Reina será sig-
nificativo, podremos compartir 
las experiencias de los vecinos 
y de las personas que hacen, 
construyen y dan identidad 
a cada uno de los pueblos”, 
externó.

Aseguró que se tienen con-
diciones similares en cultura, di-
versidad social y condiciones de 
vida, por lo que la ratificación del 
Hermanamiento será extraordi-
nariamente positiva, principal-
mente cuando el municipio de La 
Reina y la delegación Coyoacán 
tienen la particularidad de ser 
zonas totalmente culturales. “En 
La Reina vivieron Violeta Parra, 
Pablo Neruda, Nicanor Parra, y 
una gran cantidad de perso-
nalidades de la vida cultural 
chilena, como también ocurre en 
Coyoacán”, resaltó.

El embajador de Chile 
en México, Ricardo Núñez 
Muñoz, aseguró que la firma 
del Refrendo de Convenio de 
Hermanamiento es una ocasión 
especial e importante entre 
ambas naciones.
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Por Vicente Moreno Aparicio
 

La nostalgia latinoamericana está 
de luto. La “Reina del Bolero”, Ma-
ría Luisa Landín dejó de existir a 
la edad de 92 años a consecuen-

cia de una neumonía con insuficiencia 
cardiaca en la ciudad de México.

La cantante logró la fama en los años 
50.s con su interpretación “Amor 
Perdido”, canción del puer-
torriqueño Pedro Flores y 
que hasta ahora ha  roto 
récords de ventas no 
sólo en México, sino 
en varios países de 
habla hispana.

Nacida en la 
capital mexicana 
el 9 de octubre 
de 1921, María 
Luisa empezó 
a cantar en di-
versos lugares 
–casas, fiestas 
y eventos pú-
blicos- al lado 
de su hermana 
Avelina.

Las incompa-
rables y rítmicas 
voces de las 
hermanas, tuvieron 
de inmediato una 
respuesta: el paso al 
profesionalismo con 
sendos contratos en las 
estaciones radiofónicas: 
XEYZ y XEFO, las cuales  desple-
garon su señal para que los radioescu-
chas se deleitarán con las canciones de 
Pirita y Jade -nombres artísticos que se 
pusieron en ese entonces- logrando con-
tundentes éxitos en el ámbito popular.

La interpretación musical de las 
cantantes fue ganando popularidad y 

Muere la 
“Reina del Bolero”, 

gRAN PiLAR MusicAL 
dE LA éPOcA 

dE ORO dE MéXicO

Tenía 92 años y su mayor 
éxito “Amor Perdido” 

dio la vuelta al mundo

Eran sus 
momEntos 
dE gloria. 

maría luisa 
landín con 

su intEr-
prEtación 

“amor 
pErdido” 
acaparó 

las vEntas 
dE discos y 
acrEcEntó 
su popula-

ridad, al 
dEclararla  

“rEina dEl 
BolEro”. 

dEscansE En 
paz.

en 1938, la estación de radio la XEQ se 
interesó por el dueto Landín y promovió 
la  rivalidad artística entre “Mari-Lina –el 
nuevo nombre artístico de las Landin- 
y las Hermanas Aguila  consideradas 

como el mejor “dueto de América”.
Al paso de los años, el dueto 
ya con su apellido Landín se 

disolvió. Avelina contrajo 
nupcias y decidió aban-

donar el ambiente 
artístico dejando 

sóla a María Luisa, 
quien como solista 
logró interpretar 
en un disco de 78 
revoluciones con 
la canción que 
daría la vuelta al 
mundo, “Amor 
Perdido”.

La disquera 
RcA Víctor se en-
cargó de proyec-
tar las canciones 

que interpretaba 
María Luisa Landín, 

logrando con ello 
records de ventas. 

inclusó promovió una 
colección de discos LP 

viniles con  lo mejor de la 
cantante. se podía afirmar 

que Maria Luisa Landín estaba 
presente en cualquier hogar con 

sus discos, ya que el “Amor Perdido” es 
una canción “desgarradora” que cumple 
su cometido para aquellas y aquellos 
dolidos de amor.

descanse en Paz María Luisa Landín, 
un pilar de la época de oro musical de 
nuestro México.
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Por Antonio TorijaM.

Toluca, Méx.- “Hoy 
regreso físicamente a 
casa, a la casa de todos 
los priistas, convencido 

de que el PRI es uno solo, 
camina de forma permanente, 
incansable y siempre activa-
mente”, sostuvo Carlos Iriarte 
Mercado al rendir protesta 
como nuevo dirigente del 
tricolor estatal ante el pleno del 
Consejo Político Estatal del PRI... 
La unidad y el trabajo en equipo 
son valores que nos distinguen 
y la clave del éxito que tenemos 
hoy y que nos llevará al triunfo 
en el 2015, aseguró... Precisó 
que asumir la dirigencia del 
partido es un privilegio y una 
enorme responsabilidad, 
porque ha sido a través de sus 
siglas que ha conocido la 
geografía física, y humana del 
Estado de México... En el marco 
de la XCIX Sesión Extraordina-
ria del Consejo Político Estatal 
del PRI del Estado de México, y 
después de que el pleno de este 
órgano deliberativo aprobara 
por unanimidad el acuerdo de 
la Comisión Estatal de Procesos 
Internos para declararlo como 
titular de la Presidencia 
Sustituta del Comité Directivo 
Estatal del PRI del Estado de 
México para la conclusión del 
periodo estatutario 2011 – 2015, 
Iriarte Mercado aseveró que un 
partido cohesionado es 
infranqueable, por eso, para el 
priismo mexiquense, la unidad 
y el trabajo serán la base del 
triunfo electoral... “Hoy regreso 
físicamente a casa, a la casa de 
todos los priistas, convencido 

NOTICIAS 
DEL ORIENTE 
MEXIQUENSE

de que el PRI es uno solo, 
camina de forma permanente, 
incansable y siempre activa-
mente”, dijo... El objetivo, 
resaltó, será consolidar un 

partido cuya presencia se haga 
sentir en cada rincón del 
estado, que sea canal de 
confianza y hable con claridad, 
dinámico y diverso, sin perder 
su consistencia política e 
ideológica, un partido con-
gruente, ordenado y de trabajo, 
un partido incluyente, que 
fomente la equidad y que 
represente la cultura de los 
pueblos mexiquenses... Al 
clausurar los trabajos de esta 
Sesión Extraordinaria, Joaquín 
Hendricks Díaz, secretario 
técnico del Consejo Político 
Nacional del CEN, reconoció en 
el priismo mexiquense un 
ejemplo de trabajo y cohesión 
para todo el partido a nivel 
nacional... “El PRI del Estado de 
México ha sido un ejemplo a 
seguir en todo el país, ha sido y 

es ejemplo de trabajo y receptor 
permanente de las más nobles 
causas de la sociedad, leal a sus 
electores, a sus ideales y 
principios, y ello lo ha acredita-
do siempre con el triunfo en las 
elecciones, inclusive, en los 
momentos más difíciles del 
partido en todo el país”, dijo... 
Por ello, a nombre del presiden-
te del CEN del tricolor, César 
Camacho Quiroz, reiteró el com-
promiso del partido de trabajar 
de la mano con el priismo 
mexiquense para afrontar los 
retos electorales del próximo 
año... EN EL municipio de 
Chicoloapan y durante la 
inauguración de la Unidad de 
Atención Regional del progra-
ma Oportunidades en el 
municipio, el presidente 
municipal Andrés Aguirre 
Romero, destacó que esta 
oficina beneficiará a mexi-
quenses de ocho municipios... 
La ciudadanía de Chicoloapan, 
Texcoco, Chiautla, Papalotla, 
Tepetlaoxtoc, Chiconcuac, 
Atenco y Tezoyuca podrán 
realizar sus trámites más cerca 
de sus localidades a través de 
esta unidad de atención, dijo el 
alcalde... “Hoy estamos de fiesta 
en Chicoloapan; con la 
inauguración de la oficina 
regional del programa 
oportunidades, es la primera 
oficina que tenemos de 
programas federales, estamos 
altamente agradecidos por todo 
el apoyo que se ha recibido en 
Chicoloapan por parte del señor 
presidente de México Enrique 
Peña Nieto, nuestro queridísimo 
paisano quien ha destinado 
que en Chicoloapan los 

n  Unidad y trabajo, el rumbo hacia el 2015: Carlos 
Iriarte Mercado

n  Nueva oficina regional del programa Oportunida-
des en Chicoloapan

n  Gobierno de La Paz presente en el Segundo En-
cuentro de Servidores Públicos Ixtapaluca 2014

n  Festeja Cuautitlán Izcalli su 41 Aniversario
n  Gobierno de Nezahualcóyotl y el INM ponen en 

marcha el módulo del programa paisano 
n  Campaña preventiva contra el cáncer de mama 

realiza La Suerte Sonidera
n  Reconoce Aarón Urbina labor de legisladores 

mexiquenses  en materia de derechos humanos
n  El PRI un instituto  en  constante  movimiento: 

José Luis Arrieta  Cabrera
n  Concluyen Policía de Naucalpan cursos
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programas de desarrollo social 
sigan creciendo”... “Es impor-
tante resaltar la gestión de 
nuestro gobernador Eruviel 
Ávila Villegas para lograr que 
estos programas lleguen a 
Chicoloapan,  actualmente 
4,403 familias de nuestro 
municipio son beneficiadas,  
cada día son más los apoyos 
sociales que tenemos y por 
supuesto hay que estar muy 
agradecidos por que gracias a 
esos programas de desarrollo 
social que impulsa el presiden-
te de la república  y a la gestión 
de nuestro gobernador,  en 
Chicoloapan cada día más 
familias están más protegidas” 
señaló Aguirre Romero...“Las 
autoridades municipales, 
estatales y federales estamos 
unidas para servirles, como lo 
dijera alguna vez el doctor 
Eruviel Ávila “somos uno”. 
Destacó que Enrique Peña es el 
presidente que está gobernan-
do para los pobres, con la 
cruzada nacional contra el 
hambre ustedes van a tener 
comedores comunitarios, las 
leyes que se aprobaron y lo que 
está haciendo el presidente es 
para el beneficio de la mayoría 
de los mexicanos, además de 
ser la figura más grande de los 
últimos años que está dando el 

Estado de México” precisó 
Marisol Arias Flores, delegada 
del programa Oportunidades en 
la entidad. En este evento el edil 
de Chicoloapan, se hizo 
acompañar además de la 
diputada Federal por el Distrito 
39 Cristina González Cruz, el 
Diputado Local por el Distrito 40  
Armando Corona Rivera... EN 
MÁS de localidad el Ayunta-
miento de Chicoloapan convocó 
a los alumnos de Chicoloapan  a 
participar en la segunda edición 
del concurso de oratoria para el 
próximo 14 de julio... “Este 
concurso, dijo el alcalde Andrés 
Aguirre,  tiene como  propósito 
promover espacios de 
expresión para niños y jóvenes, 
los tres primeros lugares 
recibirán premios en efectivo, 
además de promocionar a los 
ganadores  en presentaciones a 
nivel estatal”,  señaló  Andrés 
Aguirre Romero, alcalde de este 
Municipio... Se definieron cinco 
categorías: Preescolar, Primaria 
A (1º a 3º grado), Primaria B (4º a 
6º grado), Secundaria y Media 
Superior.  Se calificará la 
presentación personal del 
orador,  el desarrollo y 
conocimiento del tema 
elegido... Las temáticas son: 
Calentamiento global, Rescate 
de tradiciones y costumbres 

mexicanas, el bullying escolar 
y la comunicación en la 
familia... Los planteles 
educativos deberán elegir a su 
alumno mejor preparado para 
desarrollarse en este evento, 
además podrán participar 
aquellos que estudien en 
escuelas  fuera del municipio 
siempre y cuando radiquen en 
Chicoloapan... La convocatoria 
cierra sus inscripciones el 
próximo 9 de julio y el  
concurso se llevará a cabo en el 
Centro Cultural Tonatiuh Calli, 
para mayor información 
pueden consultar la página 
oficial del gobierno municipal... 

ASIMISMO Y en sus amplias 
giras de trabajo que realiza el 
munícipe Aguirre Romero, 
afirmó que los municipios 
necesitan invertir más en 
educación., por ello en días 
pasados hizo entrega de obra 
pública en  tres planteles 
escolares beneficiando a  1,314 
alumnos de esta demarcación... 
Las escuelas beneficiadas esta 
ocasión fueron: la Primaria 
“María Montessori”, con la 
construcción de una cisterna de 
diez mil litros beneficiando a  
1,103 alumnos, el Preescolar 
“Meztli” con la inauguración de 
un aula de usos múltiples, con 
104 alumnos beneficiados y el 
Preescolar “Justino Fernández” 
donde se entregó un chapotea-
dero para 107 alumnos... EN EL 
municipio de La Paz, el 
presidente municipal, Juan José 
Medina ofreció un merecido 
homenaje a los paramédicos 
del municipio... El pasado 24 de 
junio se conmemoró el Día 
Internacional del Paramédico, 
donde el alcalde Juan José 
Medina acompañado de su 
esposa la presidenta del 
sistema DIF La Paz Claudia 
Fernández García, realizaron 
una comida para celebrar el 
arduo trabajo que realizan día 
con día los socorristas... El man-
datario municipal reconoció 
que los resultados han sido 
favorables, destacó que su 
administración ha luchado para 
mejorar sus instalaciones e 
instrumentos de trabajo, donde 
se han comprado camiones 
motobomba, reparado y 
adquirido nuevas patrullas, así 

Andrés Aguirre romero, AlcAlde  de chicoloApAn  y lA diputAdA cristinA gonzález en inAugurA-
ción de lA oficinA de progrAmA de oportunidAdes.

JuAn zepedA hernández, AlcAlde de nezAhuAlcóyotl.
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mismo aseguro que su 
gobierno está comprometido 
en mejorar el nivel económico 
de los paramédicos en medida 
de sus posibilidades... Medina 
Cabrera felicitó a los integrantes 
pertenecientes a la Dirección de 
Protección Civil  y Bomberos 
por su vocación de servicio, ya 
que ellos arriesgan su vida con 
tal de salvar la de otro ser 
humanó, son héroes anónimos 
que acuden de manera 
inmediata ante una situación 
de emergencia, están capacita-
dos para cubrir cualquier tipo 
de servicio, son hombres y 
mujeres comprometidos con el 
bienestar del municipio... CON 
MOTIVO del Segundo Encuentro 
de Servidores Públicos que tuvo 
lugar en el Seminario de San 
José en Ixtapaluca, gobierno 
que dirige la Presidenta 
Municipal Maricela Serrano 
Hernández, contó con la 
asistencia del alcalde de La Paz, 
Juan José Medina Cabrera... El 
mensaje de bienvenida por 
parte de la Alcaldesa, refirió a 
que las acciones políticas 
deben de ser capaces de 
transformar en realidad un 
beneficio social y colectivo, 
para alcanzar la superación del 
entorno social y construir una 
mejor condición de vida para 
todos los ciudadanos...En este 
encuentro el presidente 
municipal de La Paz, Juan José 
Medina, señaló que los servido-
res públicos deben generar 
proyectos enfocados en 
construir programas que 
ayuden a generar progreso, 
crecimiento y bienestar para 

cada familia mexiquense, que 
se es necesario trabajar en 
coordinación con otros 
municipios para lograr que el 
Estado de México tenga 
mejores oportunidades... AL 
CONMEMORAR el 41 Aniversa-
rio de Cuautitlán Izcalli, uno de 
los municipios más jóvenes del 
Estado de México, el Presidente 
Municipal, Karim Carvallo 
Delfín, auguró éxito y prosperi-
dad para el municipio, que de la 
mano de la ciudadanía, 
mejorará la educación, imagen 
urbana y seguridad social... Al 

encabezar la ceremonia cívica, 
el Alcalde informó que el 
municipio 121 seguirá siendo 
uno de los más importantes en 
todo el país, gracias a las 
políticas públicas que se han 
implementado a favor de los 
habitantes... “A 41 años, 
percibimos a Cuautitlán Izcalli 
con más seguridad social, 
acciones que benefician a la 
ciudadanía en materia de 
educación, salud, alimentación 
y deporte, además, de lograr la 
disminución de la deuda y 
gestión de programas”, enfatizó 
durante la celebración... POR  LO  
que corresponde al municipio 
de Nezahualcóyotl  y con el fin 
de atender a los connacionales 
radicados en el extranjero  en 
este periodo vacacional de 
verano regresan a su país, en 
específico a Nezahualcóyotl, el 
gobierno municipal, encabeza-
do por Juan Zepeda Hernández, 
en coordinación con el Instituto 
Nacional de Migración (INM) de 
la Secretaría de Gobernación, 
instalaron dos módulos del 
programa “Paisano de Verano” 
en el municipio... El director de 
Relaciones Públicas del 
Gobierno Local, Óscar Armando 
García Valencia,  indicó que un 

aproximado de 40 mil 
ciudadanos de Nezahualcóyotl 
se encuentran radicando en 
Estados Unidos, y muchos de 
ellos aprovechan los periodos 
vacacionales para regresar a 
visitar a su familia... Explicó 
que el fin del programa, 
implementado tres veces al 
año por el Gobierno Federal 
(navidad, semana santa y 
verano), es atender y brindar 
información actualizada, 
eficiente y oportuna a los 
connacionales que viven en el 
extranjero y vienen  a su país a 
pasar la temporada vacacional, 
con lo cual se pretende que el 
ingreso, tránsito y salida de 
nuestros paisanos sean 
seguros...Dijo que el Programa 
Paisano de Verano es el más 
amplio de todo el año. Este va 
del 13 de junio al 18 de agosto, 
tiempo durante el cual 
funcionarán dos módulos. En  
Zona Norte se trabajará todos 
los miércoles en horario de 9:00 
a 13:00 horas, mientras que en 
el lobby de Palacio Municipal 
será de lunes a viernes en el 
mismo horario...TAN solo de 
enero a la fecha,  en el Centro 
Oncológico Estatal del Instituto 
de Seguridad Social del Estado Grupo Musical suerte sonidera.

KariM carvallo delfín, presidente Municipal, durante la conMeMoración de 41 aniversario 
de cuautitlán izcalli, uno de los Municipios Más jóvenes del estado de México, el presidente 
Municipal.
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de México y Municipios 
(ISSEMyM) ya se han   registra-
do 450 nuevos casos de cáncer 
de mama, principalmente entre 
los sectores vulnerables que 
radican en la región oriente de 
la entidad, comentó  Andrés 
Contreras Contreras,  director 
general del Grupo Musical 
Suerte Sonidera.. Al anunciar 
que incrementaron su campaña 
musical de prevención contra el 
cáncer de mama en ocho 
estados de la república 
mexicana… El director general 
de Suerte Sonidera, destacó que 
desde el año 2007, se elabora-
ron una serie de temas 
musicales alusivos a prevenir 
esta enfermedad, que lastima a 
los sectores femeninos, ya que 
en los últimos diez años por 
esta enfermedad, se registraron 
poco más de 12 mil muertes 
debido a la falta de una correcta 
orientación médico-preventi-
va... De 42 años de edad y ocho 
como productor musical, 
Andrés Contreras formó Suerte 
Sonidera, como un instrumento 
permanente de promoción 
provisoria contra el cáncer de 
mama, el cual enarbola 
cotidianamente en festivales 
musicales, reuniones públicas,  
y eventos gratuitos musicales... 
Luego de admitir que las 
dependencias médicas e 
instituciones públicas han 
desarrollado intensas campa-
ñas preventivas para erradicar 
esta nociva enfermedad; 
también señaló que Suerte 
Sonidera tiene  un compromiso 
sólido  con la sociedad 
mexicana, “al poner su granito 
de arena promoviendo la  
prevención de este padeci-
miento en estados como 
Michoacán, Estado de México, 
Distrito Federal, Puebla, 
Tlaxcala, Pachuca, Cuernavaca, 
San Luis Potosí, Guanajuato, 
Zacatecas, y Veracruz, 
buscando siempre generar una 
conciencia individual y 
engrandecer la cultura de la 
prevención entre las mujeres 
mexicanas... El también 
productor de Suerte Sonidera, 
invitó al sexo femenino a  
realizarse periódicamente un 
auto exploración de las 
glándulas mamarias  a fin de 
detectar posibles bultos u otras 

alteraciones principalmente 
debajo de la  axila. Las dos 
causas más comunes de bultos 
en las mamas son: la enferme-
dad fibroquística y los quistes... 
JOSE LUIS Arrieta Cabrera 
presidente del Comité munici-
pal del PRI en La Paz, aseguró 
que la presencia partidista se 
promueve constantemente 
entre la sociedad local, ya que 
existe también un gobierno 
priista ocupado en construir un 
desarrollo urbano sustentable, 
mismo que se está por la 
generación de mejorar las 
condiciones de vida de la 
población que radica en este 
municipio… Añadió que gracias 
a la comunicación con la 
militancia, se han logrado 
avances sustentables a lo largo 
de la historia del municipio, 
pues sus liderazgos son gente 
de trabajo y tenacidad. Lo 
anterior fue señalado durante 
la inauguración del Mundial de 
fútbol Brasil 2014, en la 
explanada del Palacio 
municipal de La Paz… “El 
Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) es un partido 
en movimiento permanente, 
con puentes de comunicación 
constantes entre su militancia y 
de sólido… EN NAUCALPAN el 
General de División Diplomado 
del Estado Mayor, Alfonso Duarte 
Mujica reconoció la voluntad 
política del Presidente Municipal 
David Sánchez Guevara y su 
preocupación por la seguridad de 
los naucalpenses, al clausurar el 
curso de capacitación a 30 
elementos de la Policía Municipal 
impartido por el Secretaría de la 
Defensa Nacional en el Campo 
Militar No. 1. .. “Al Presidente 
Municipal de Naucalpan, 
nuestro reconocimiento es por 
su voluntad política, por la 
coordinación y colaboración 
que ha materializado con mi 
general Salvador Cienfuegos, 
Secretario de la Defensa 
Nacional, quien desde el 
principio de su administración 
ha mantenido una apertura 
completa para coadyuvar en 
todo lo que tiende a la seguridad 
de la población civil”, destacó el 
General Duarte Mujica. 

Tras agradecer al General 
Secretario Salvador Cienfuegos 
la estancia de los 30 elemen-

tos durante 5 semanas en 
sus instalaciones, el Alcalde 
Sánchez Guevara afirmó que la 
base fundamental para lograr 
que la seguridad ciudadana sea 
garantizada, se centra en una 
corporación policial confiable y 
preparada, por ello pidió el cur-
so de capacitación en manejo 
del arma G3, así como tácticas 
de instrucción, cadena de cus-
todia y preservación de escenas 
del crimen… “La delincuencia 
es un lastre que debe ser 
combatido en todos lados y en 
cualquier oportunidad y uste-
des abran de ser quienes den la 
cara por su municipio, para que 
Naucalpan aminore este cáncer 
que tiene a la gente sumida 
en el miedo”, dijo el Presidente 
Municipal a los policías que 
tomaron el curso… Afirmó que 
la tarea emprendida en Naucal-
pan, para preparar a la Policía 
Municipal va encaminada a 
contar con una corporación que 
no solo sean enérgicas a la hora 
de combatir el crimen, sino que 
también sean embajadores del 
trato digno y respetuoso a los 
ciudadanos, para que sea un 
ejemplo de respeto y civilidad 
en todo el Estado de México… 
LOS  DIPUTADOS Aarón Urbina 
Bedolla, José Alberto Couttolenc 
Güemez y María de Lourdes 
Aparicio Espinosa, presidentes 
de la Junta de Coordinación 
Política, de la Diputación Per-
manente y de la Comisión Le-
gislativa de Derechos Humanos, 
respectivamente, acudieron al 
inicio de la “Jornada Regional 

sobre Justicia Penal y Derechos 
Humanos”, donde el goberna-
dor Eruviel Ávila Villegas reco-
noció el trabajo de los grupos 
parlamentarios que integran 
la LVIII Legislatura mexiquen-
se en esta materia… “México 
y el Estado de México esta-
mos avanzando en el camino 
correcto a favor de los derechos 
y libertades esenciales de las 
personas”, expresó durante la 
ceremonia en el Aula Magna de 
la Universidad Autónoma del 
Estado de México (UAEM), en la 
que también estuvieron Raúl 
Plasencia Villanueva, presi-
dente de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos; 
el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado 
de México, Baruch Delgado 
Carbajal, y el rector, Jorge Olvera 
García… El mandatario destacó 
la aprobación de reformas a 
la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos del 
Estado de México y Municipios, 
para que en todas sus actua-
ciones respeten los derechos 
humanos y, de lo contrario, 
sean sancionados, así como a la 
Ley para Prevenir y Sancionar 
la Tortura en el Estado de Méxi-
co, que garantiza la prevención, 
investigación y sanción de todo 
acto de tortura cometido en 
territorio estatal, estableciendo 
penas más severas para quie-
nes hagan uso eventualmente 
de estas prácticas…HASTA 
las próximas  de Noticias del 
Oriente Mexiquense: too_tori-
ja_mejia@yahoo.com.mx  

Alfonso DuArte MujicA, GenerAl De División DiploMADo Del 
estADo MAyor, reconoció lA voluntAD políticA Del presiDente 
MunicipAl De nAucAlpAn, DAviD sánchez GuevArA.
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La estrategia mediática 
no debe ser objetivo por 
ahora, para los posibles 
aspirantes a la candida-

tura por la alcaldía de Cuerna-
vaca. Es tiempo de demostrar 
los avances políticos y benefi-
cios sociales que cada uno está 
logrando a través de su labor 
legislativa, en la función pública 
o como integrante partidista; 
de poco o nada servirá que a 
través de la efectividad econó-
mica se pretenda posicionarse 
en los próximos 11 meses para 
obtener el apoyo de los votan-
tes, la elección del 2015 estará 
inclinada a favor de aquellos 
candidatos que han entregado 
resultados favorables a los mo-
relenses y quienes se dedicaron 
a fortalecer su estructura.

PRI, sIn solucIones 
InteRnas
El trabajo del instituto político 
Partido Revolucionario Insti-
tucional (PRI), está afectado 
socialmente por la forma y ne-
gociación millonaria que em-
prendió como alcalde Manuel 
Martínez Garrigós, que dejó una 
deuda de casi 2 mil millones de 
pesos para Cuernavaca, sin jus-
tificar o demostrarse en dónde 
se invirtió el recurso. El actual 
alcalde, Jorge Morales Barud, 
ha caído en un desarrollo gris 
de su mandato, asumiendo 
o justificando que se están 
dejando de invertir en la ciudad 
en proyectos por no contar 
con recursos económicos, pero 
para no ser omiso entabló una 
investigación para saber quién 
o quienes se quedaron con los 
millones de pesos.

La estructura de Manuel 

Martínez, que le ayudó a ganar 
Cuernavaca en el 2009, ahora 
está ubicada en la estructura 
del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en la nó-
mina de Gobierno del Estado, 
muchos de ellos, son parte de 
las empresas fantasmas con las 
que Manuel Martínez ama-
rró proyectos y por lo que se 
presume existe el acuerdo entre 
Gobernador y ex alcalde, hoy 
diputado plurinominal, para 
que la investigación no avance; 
así se muestra en el trabajo de 
la Fiscalía General del Esta-
do de Morelos quien hasta el 
momento no ha sentenciado a 
ninguno de los involucrados.

Pero no sólo es la deuda 
millonaria para Cuernavaca, al 
interior del PRI, Manuel Martí-
nez fue cesado como presidente 

Nadie apuesta a no 
gobernar Cuernavaca

estRuctuRas PaRtIdIstas muestRan debIlIdad Rumbo al 2015…

El proceso electoral del 2015 ha comenzado 
para los cuatro partidos políticos más 

representativos en la capital morelense. Una 
frágil estructura, debilidad de imagen de 

aspirantes y conflictos internos, representa 
la mayor debilidad y el riesgo de perder las 

elecciones para gobernar Cuernavaca.

del partido y se conoce que 
también distribuyó millones de 
pesos que eran destinados para 
la operación de la estructura 
tricolor. Provocó que los grupos 
priistas, como los que encabe-
zan Marisela Sánchez, Amado 
Orihuela y Jorge Shiaffino se 
enfrascarán en una lucha de 
poder y procesos internos 
con expulsiones de priistas. 
El panorama es complicado 
para el PRI, ya que si bien no 
podría alcanzarle para repetir la 
victoria en Cuernavaca será por 
sus conflictos internos más que 
por cuestiones de oponentes de 
partido.

Maricela Velázquez y José 
Luis Borbolla, han iniciado una 
estrategia de medios con el ob-
jetivo de estar presentes en los 
actos públicos o en reuniones 
sociales. “Maricela Chica” como 
la llaman los priistas, reconocen 
que su labor legislativa y social 
le permite, a la diputada federal, 
pelear por la candidatura, de 
seguir el apoyo institucional y 
de Gobierno Federal, es quien 
debería obtener la victoria y 
a partir de allí, emprender el 
camino de regreso del PRI a 
Gobierno. Pero también existen 
aquellos que opinan que el 
trabajo histórico de su señora 
Madre, quien junto a Guillermo 
del Valle, mantuvieron el poder 
del PRI, no es una carta a favor 
de la diputada.

Respecto a Jorge Luis Borbo-
lla, su pasó en la política social 
es ausente, sus lazos familiares 
pueden ser factor en contra y su 
cercanía con el ex gobernador 
Sergio Estrada Cajigal Ramírez, 
no son votos favorables, toda 
vez que uno de los temas prin-
cipales que sufre la sociedad 
es en materia de inseguridad, 
donde Estrada Cajigal es seña-
lado como aliado de los cárteles 
de la droga o su posible relación 
con la hija de Juan José Esparra-
goza Moreno “El Azul”. Hasta 
la fecha, las acusaciones han 
sido mesas de debate mediáti-
co y no en procesos legales, lo 
que representa favorable para 

Borbolla, actual funcionario 
federal, quien acompaña a 
Jorge Morales a eventos de in-
auguración de obras y acciones 
municipales con la sociedad, 
de esta manera, lo pretenden 
colocar en el conocimiento de 
la gente.

Pan, las sombRas
del Pasado
Si bien el Partido Acción Na-
cional (PAN) se quedó con solo 
una estructura de poco más 
de 2 mil militantes, su mayor 
reto es demostrar que sabían 
gobernar y saben ser oposi-
ción a través de la entrega de 
resultados para los diferentes 
sectores sociales. Su mayor 
reto, es eliminar las sombras 
del pasado de funcionarios 
que en el poder eran incansa-
bles y se hicieron millonarios 
en 12 años como gobierno. 
Muchos de ellos, vivieron en la 
opulencia sin importar el de-
sarrollo social, se convirtieron 
en figuras que creyeron que el 
poder era interminable. Esta 
situación afecta directamente 
a quienes creen que la política 
de Acción Nacional es una 
convicción de servir, teniendo 

javier bolaños

luis miguel ramírez

mariCela velázquez

josé luis borbolla
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morelos
como reto terminar con las 
sombras del pasado.

Luis Miguel Ramírez, dipu-
tado federal, cuenta con una es-
tructura política que le permite 
hacer uso de recursos públicos 
para impulsar su campaña, 
su mayor error es alejarse de 
la sociedad con el pretexto de 
estar en la Ciudad de Méxi-
co y solo aparecer cuando le 
interesa obtener reflectores. 
Su contrincante directo es el 
diputado local, Javier Bolaños, 
quien es pieza fundamental en 
los acuerdos políticos entre el 
PAN y Gobierno, en él dependen 
aprobaciones y acuerdos con el 
PRD en lo legislativo, pero tam-
bién en los temas que al go-
bierno le interesan posicionar 
a través de créditos millonarios 
o posiciones de funcionarios 
en otras instituciones. Bolaños 
podrá demostrar su experien-
cia en la función pública, sin 
embargo, su pasado en la ad-
ministración de Estrada Cajigal, 
los beneficios millonarios en la 
ex CEAMA, y como diputado fe-
deral, lo orillan a buscar nuevos 
caminos políticos.

PRD, uso De toDo el PoDeR
Si bien es cierto que el Gobierno 
del Estado, hoy en manos del 
PRD, podrá disponer de toda 
una estructura gubernamental 
y posicionar a su candidato, 
quien parece ser Jorge Mes-
seguer Guillen, secretario de 
Gobierno, toda podría ser una 
simulación para darle paso a 
gente nueva en la política que 
se incorpora a las filas del par-
tido y quienes han entendido 
la visión política de Graco Ra-
mírez. Quizás Messeguer esté 
dispuesto a desgastarse polí-
ticamente, su justificación es 
que su posición en Gobierno lo 
representa, y lo ha asumido de 
tal manera que a nivel nacional 
podría ser de los secretarios de 
gobierno quien asume su res-
ponsabilidad en menor grado, 
con declaraciones al puro estilo 
de opinión pública y no como 
funcionario responsable de la 
política interna.

Si bien es cierto, Graco Ramí-
rez le ha apostado al posicio-
namiento mediático a través 
de una inversión millonaria en 
exclusivos medios de comu-
nicación, poco le ha ayudado 
su amigo Messeguer desde la 
oficina, lo que representa que 
las cartas pueden cambiarse 
mientras llegue el 2015 y la 
sorpresa podrá ser gente joven 
del PRD conocedora de los ne-
gocios gubernamentales y de 

familia; para ello, Gobierno ten-
drá que amarrar los acuerdos a 
nivel federal (como hasta ahora 
lo ha logrado) para cumplirse al 
pie de la letra las solicitudes del 
mandatario, que cuenta con el 
apoyo y respaldo de Presiden-
cia de la República.

Respecto a Movimiento 
Ciudadano, partido con más 
de 10 mil militantes, podrá 
meterse a la pelea por Cuerna-
vaca si se atreve a colocar una 
figura ciudadana, un líder so-
cial y empresarial, que cuente 
con la capacidad de proyectar 
a la ciudad, trabajando por 
el bienestar y recuperar los 
temas más coyunturales que 
padece la ciudadanía. El error 
de Movimiento Ciudadano 
sería encontrar candidatos ex 
militantes en otros partido, 
desgraciadamente a nivel 
federal el partido naranja ha 
jugado el papel de receptor 
de ex políticos del PRI, PAN 
y PRD, por lo que ha sido 
fuertemente criticado y eso 
no abonaría al trabajo de Luis 
Machica y Jesica Ortega de la 
Cruz, quienes seguramente 
podrán tener el respaldo de su 
militancia y social de acceder 
a una candidatura.

Quienes están en las mis-
mas de todos los años, son el 
PVEM, Nueva Alianza, PT y PSD, 
partidos pequeños que seguro 
estarán buscando candidatu-
ras en común con los partidos 
de tradición para ubicarse las 
mismas figuras políticas. Por el 
PANAL, valdría la pena rescatar 
la figura como líder sindical, 
María Eugenia Bedolla, quien 
hasta ahora ha mantenido los 
acuerdos con Gobierno con 
beneficio al magisterio, pero 
tendrá el reto de presentar 
propuesta para resolver las 
grandes carencias en educa-
ción, el rezago y la corrupción 
que existe en el gremio a través 
de las matrículas escolares; en 
la propuesta del SNTE estarán 
muchos líderes, pero también 
es tiempo de darle impulso al 
magisterio.

Luis Machuca (Mc)

Vive la Eterna Primavera

Lejano a los índices de 
aceptación turística 
se ubica el estado de 
Morelos, entidad con 

reconocimiento nacional e in-
ternacional por sus cualidades 
naturales, contar con uno de 
los mejores climas del mundo, 
historia, cultura y tradición, que 
lo ubicaron por muchos años 
como un Estado obligado a 
visitar por turistas. El 2014 no 
ha sido mejor a los dos años 
anteriores, las estadísticas 
demuestran que está a la baja 
en plataforma laboral y las 
reservaciones cayeron en un 
50% de acuerdo a integrantes 
de la Asociación de Hoteles 
de Morelos, quienes aseguran 
“preferimos decir la verdad so-
bre la crisis que tiene el sector, 
desgraciadamente depende-
mos de la relación con Gobierno 
del Estado y necesitamos 
apoyos, por lo que no podemos 
expresar la crisis de manera 
abierta o por cada uno de los 
integrantes de la Asociación”.

Con la entrada de la tem-
porada de verano, Morelos 
pretende recuperar impor-
tante número de turistas, 
principalmente de la Ciudad 
de México y Estado de México, 
y sólo tendrá la oportunidad 
de repuntar en los meses de 
julio y agosto, será a partir de 
septiembre cuando el sector 
empresarial intente presio-
nar a Gobierno del Estado en 
solicitar mayor presupuesto 
para Turismo, aplicaciones 
concretas y campañas que 
permitan posicionar a Mo-
relos en otras entidades. Se 
requiere de mayor fortaleza 
en materia legislativa que 

impulse acciones que muevan 
sectores educativos, deporti-
vos y de grupos organizados, 
establecer compromisos y 
posicionar que la calidad no 
significa elevar precios.

Por parte del legislativo, se 
pretende reducir el Impuesto 
sobre Hospedaje, que pasó 
del 2 al 3% en el 2014, recono-
ciendo empresarios que sí los 
ha afectado. También regla-
mentar la industria de eventos 
sociales y casas particulares 
en renta, así como la promo-
ción de nuevos sitios turísticos 
olvidados por el Gobierno como 
Miacatlán, Mazatepec, Tetecala 
y Coatlán del Río, quienes están 
olvidados sin infraestructura y 
promoción.

El reto es grande para el 
titular del Turismo, Jaime 
Álvarez, quien navega solitario 
en la dependencia y que no ha 
logrado consolidar un equipo 
de proyección que sea coadyu-
vante, lo que representa para 
empresarios una coyuntura de 
trabajo debido a que el personal 
de la dependencia suele tra-
bajar bajo la misma estrategia 
que con los últimos secretarios 
de Turismo, ubicando nego-
cios y proyectos a los mismos 
empresarios y obtener un be-
neficio económico, lamentable 
situación que afecta directa-
mente a los empresarios que 
intentan buscar ser parte del 
grupo de proyección.  El reto es 
que la gente visite Morelos y las 
estadísticas cambien antes de 
que Jaime Álvarez sea llamado 
a comparecer ante los diputa-
dos y sea atacado políticamen-
te por ser líder de Movimiento 
Ciudadano.

hacienda de Los Virreyes, cLub PriMaVera y Quinta Paraíso, 
un desarroLLo turístico en MiacatLán, MoreLos.



28   mi delegación • junio 2014

Si bien sabemos que en la clase política las 
negociaciones y acuerdos están basados 
para beneficiar a la misma clase política, 
al cierre de esta columna, también sabo-

reábamos el trago amargo de la derrota ante el 
“clavadista” naranja Arjen Robben, que eliminaba 
a México del Mundial de Brasil 2014, e igual que los 
políticos gandallas creen que con pedir disculpas 
el pueblo va a quedarse tranquilo y disfrutando de 
las derrotas deportivas, de las crisis económicas, 
la ausencia de trabajo y la falta de oportunidades 
de millones de personas. El sueño terminó en el 
mundial, pero las reformas secundarias por apro-
barse se presentarán y el pueblo mexicano va a 
asumir las consecuencias, que de acuerdo al PRD, 
Gobierno Federal pretende vender y privatizar los 
recursos del pueblo.

Si bien es cierto que la lucha del PRD y la lla-
mada izquierda ésta realizando los esfuerzos por 
no aprobarle a Enrique Peña Nieto las reformas 
secundarias, sabemos que será a través de la vía 
de la negociación política como los perredistas 
aprobarán las iniciativas. Recordemos que Gobier-
no de la República tiene varios izquierdas de alia-
dos en sus propuestas y negocios, muestra de ello, 
es la gran relación política y empresarial de Graco 
Ramírez y los hermanos Labastida Ochoa, juntos 
han evolucionado en lo político y empresarial, y se 
sabe que estarán saliendo a la luz pública algunos 
de los beneficios políticos que les ha permitido ser 
de los hombres millonarios de México.

Respecto al PAN, Gustavo Madero entendió que 
las negociaciones son el punto clave para poder 
ejercer poder y estar en los beneficios millona-
rios, a Madero le interesa el recurso que Gobierno 
Federal le otorgue al partido. Si Madero tuviera el 
interés de recuperar espacios electorales no esta-
ría llenándose de personajes políticos considera-
dos “cartuchos quemados” que poco van abonar 
al rescatar la base de convicción del partido azul, 
como el caso del ex gobernador Marco Adame y 
Sergio Álvarez Mata. Ya que tocamos el tema de 
Adame, en los pasillo del legislativo se conoce que 
anda el Dr Adame buscando negociar la curul de 
diputados federales que actualmente ocupa su 
hijo, Juan Pablo Adame, tal y como lo ejecutará a 
través del CEN del PAN, quien los designó como 
diputado sin importar que el joven no tuviera 
carrera ni experiencia política, tal es el caso, que 
en la entidad morelense ni lo conocen.

La curul que pretende amarrar Adame, es para 
un familiar más y no dudemos que el apellido 
Alemán, Olvera, Castillo, pueda seguir teniendo 
presencia en el tablero electrónico, una curul que 
los morelenses no podrán ocupar con un repre-
sentante. Hablando de políticos con herencia, en 

Morelos se pretende posicionar a los ex diputa-
dos, ex dirigentes y ex candidatos, a los cargos 
públicos en el legislativo, ejecutivo y las alcaldías. 
Simplemente veamos como Francisco Santillán, 
presidente del Partido Nueva Alianza, desde que 
llegó a la presidencia del partido no ejecutado un 
proceso de elección para presidente, orquestó para 
que en el 2006 ocupara el cargo de diputado local 
plurinominal, y desde el 2009 simplemente se ha 
dedicado a vivir con lujos que la política le permi-
te, y para el 2015 afirma que sí estará en la pelea 
por un cargo y no dudamos que sea para diputado 
local o federal, bajo el 
apoyo del SNTE.

Javier Estrada Gonzá-
lez, líder del PVEM, ya 
ubicó a su señora madre 
en la curul local, y tiene 
en la mira posicionar 
a su esposa, ya movió 
las piezas familiares 
para obtener beneficios 
económicos en pasados 
procesos electorales y 
no dudará en volverse a candidatear para algún 
cargo público. Pero si hablamos de herencias polí-
ticas en Gobierno del Estado están viviendo con la 
opulencia del presupuesto donde un secretario de 
Gobierno tiene prácticamente a toda la familia en 
la nómina, un hijo diputado y quiere ser alcalde. 
Es así, mis dones, como la clase política pretende 
mantenerse en el erario público mientras familias 
completas están viviendo la crisis estatal donde 
hasta ahora, Morelos es de los primeros estados 
con mayor índice de desempleo.

De no cambiar las cosas en la política del país, 
vayamos pensando en que todo se resolverá a 
través del multinivel, para sacarnos la lotería 
como dice la diputada Purificación Carpinteyro, del 
sol azteca.

oPiniÓn
T   e   O   c   a   l   l    i

P  o  r :    J  r .    J  i  m  é  n  e  z

Nada nuevo en la política y fútbol





El diputado Manuel Granados Covarrubias 
aprobó con éxito y mención honorífica 
su examen que lo acredita  como Doctor 
en Administración Pública. Fue felicitado 

por el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, 
y del Rector de la UNAM, José Narro Robles y por 
miembros de su familia.

Licenciado, catedrático y ahora por su esfuer-
zo de superación, doctor, el legislador Granados 
Covarrubias presentó su tesis “El Organo Legis-
lativo del Distrito Federal. Comisión de Gobierno 
de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
1997-2013”, la cual elogiado por los expertos en la 
materia.

Fue en el auditorio “Reforma Administrativa” 
del Instituto Nacional de Administración Pública 
A.C., donde el diputado Granados Covarrubias 
agradeció la presencia del Jefe de Gobierno, Miguel 
Ángel Mancera, y del Rector de la UNAM, José Narro 
Robles, quienes, tras de felicitarlo por su constan-
cia y por el grado obtenido, precisaron lo loable de 
Granados que es un ejemplo a seguir, pues México 
necesita de una clase política joven y preparada.

Asimismo, Los sinodales, Juan Sánchez Gonzá-
lez, Francisco José Díaz Casillas, José Castelazo de 
los Ángeles, y Roberto Medina Espinoza, presi-
didos por el Doctor Diego Valadés, presidente del 
INAP, destacaron que la tesis presentada contribu-
ye y desarrolla el fortalecimiento de una cultura de 
transparencia en el quehacer público y legal.

En el acto, acompañaron al Doctor Grana-
dos Covarrubias sus padres Manuel Granados y 
Evangelina Covarrubias, así como sus hermanas 
Yessica y Liliana; su sobrina, Andrea Granados, y 
su cuñado, Gilberto Maya Hernández;

También estuvieron presentes los diputados 
Miriam Saldaña, Bertha Alicia Cardona, María 
de los Ángeles Moreno, Lucila Esthela Hernán-
dez, y Ernestina Godoy. También asistieron el 
secretario de Turismo del DF, Miguel Torruco 
Márques; el Consejero Jurídico del DF, José 
Ramón Amieva Gálvez; y el presidente del 
PRD-DF, Raúl Flores García.

Manuel Granados
obtuvo el grado de Doctor 

en Administración Pública

con Mención 
Honorífica

Un ejemplo a seguir, 
pues México necesita 
de una clase política 
joven y preparada

Gran 

satisfacción 

para el líder de 

la aldf, Manuel 

Granados 

aprobar su 

exaMen con 

Mención 

honorífica 

y recibir su 

acreditación 

de doctor en 

adMnistración 

pública.
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